

Solidaridad Obrera

AIT

ÓRGANO DE LA CONFEDERACIÓN REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA
Año III-Epoca VI

Barcelona, martes 4 octubre 1932

PORTAVOZ DE LA CONFEDERACIÓN NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA
Número 527

La causa por los sucesos de la cárcel

Imponente aparato de fuerzas. — Precauciones rigurosas. — De las declaraciones de los procesados se deduce su inculpabilidad. — Interrogatorios del gobernador señor Anguera de Sojo, de carácter privado e íntimo. — Las rivalidades de los funcionarios de prisiones influyeron en la génesis de los disturbios. — Impresiones

ANTES DE COMENZAR
Desde mucho antes de las ocho de la mañana, numerosas fuerzas de Asalto, Guardia Civil de a pie y de caballería, tenían

acordando el edificio de la cárcel. Los alrededores de esta se hallaban asimismo tomados por las fuerzas mencionadas. En el interior de la prisión se había reforzado la guardia. Frente al

edificio penitenciario no se permitía la permanencia a nadie, obligando a circular al numeroso público allí congregado, en espera de poder presenciar la vista del proceso.

A las familias de los presos no se les permitía el acceso a la prisión, sino entrando los visitantes de uno en uno. Al fin, después de vencer grandes obstáculos y justificando nuestra condición de periodistas, logramos penetrar en el patio de la cárcel. Este patio se halla invadido por fuerzas de toda clase, hasta del Ejército.

El aparato de fuerza era verdaderamente excepcional. A las nueve cuarenta y cinco llegamos a la dirección de la cárcel, vistiendo el uniforme del cuerpo de Prisiones. Poco después llegan nuevas fuerzas del Ejército, al mando de un capitán, y sucesivamente los abogados defensores, miembros del jurado, testigos y periodistas, magistrados, jueces y fiscales.

Hacia las diez, y previo un riguroso cacheo, se autoriza el acceso a la primera cancela a todos cuantos tienen autorización para presenciar la vista. Se ha permitido la entrada, también, a un reducido número de personas, mujeres en su mayoría, casi todas pertenecientes a las familias de los procesados. Todas ellas, incluso las mujeres, han sido también cacheadas. Desde la cancela se ha dejado paso hasta la sala de jueces, en donde se ha constituido el tribunal en la siguiente forma:

Presidente, don Julio Rodríguez; magistrados, don José Pérez y don Aurelio Bragado. De acusador actúa el señor Feljó, Abogado del Estado, es el señor Francina.

Los abogados defensores son los señores Barriobero, Villarrodona, Velilla y Fontana.

LOS PROCESADOS

Son los siguientes compañeros: Damián, Bilbao, Granados, Ruiz, Jiménez y Olegaray, millitantes de la C. N. T., y los reclusos comunes Morell, Rincón, López, Fernández, Aparicio, Castañedo, Lafarga, Arana, Balló, Beranguer, Pons, Toledo y Ramos.

COMIENZA LA VISTA

A las diez cuarenta y cinco, constituidos ya el tribunal y el jurado, da comienzo la lectura del apuntamiento por el secretario relator. Este apuntamiento dice que el tumulto fue iniciado por los presos sindicalistas, los cuales dirigían los grupos amotinados después de arrojárselos, dando gritos y muecas a las autoridades.

DECLARA JIMENEZ-UNA NOTA EMOCIONANTE Y TRISTE

Aunque en la lista de procesados no figuraba en primer lugar para la declaración, se ha hecho declarar antes que a los demás, al compañero Jiménez, quien ha sido llevado a la sala envuelto en mantas, por hallarse enfermo de pulmonía. Su presencia ha causado penosa impresión en el público, máxime por hallarse presentes sus hijos y sus nietos; quienes se han abstenido de abrazarlo, llorosos, cuando después de declarar se lo llevaban otra vez. En su breve declaración, a preguntas del fiscal, ha manifestado ratificarse en su declaración anterior. Los demás componentes de la sala se han abstenido de dirigirse preguntas, en atención a su triste estado. La emoción que ha producido en todos los presentes el espectáculo ha sido intensísima.

DAMIANS

A continuación declara el procesado compañero Damián. Preguntado por el fiscal si capitaneaba alguno de los grupos, lo niega rotundamente. Niega también haber intervenido en los sucesos ni haber instigado a los presos a que dieran lugar a ello, por cuanto él, en compañía de otros reclusos, formaba parte de una de las comisiones que fueron a los locutorios para hablar con Anguera de Sojo y con el presidente de la Audiencia, señor Luna. Declara también que el juez le había dejado en libertad provisional, habiendo sido retenido como gubernativo por el gobernador. Hace notar la influencia que en la génesis y en el desarrollo de los sucesos tuvieron las rivalidades existentes entre los oficiales de prisiones, divididos en dos bandos, favorable el uno a la jefatura del señor Navas, y el otro incondicional del señor Rojas.

A las preguntas de la defensora, contesta que parecen ser patentes los deseos de ciertas personas en que fuera relevado el señor Navas, que trataba con bondad a los reclusos, para que ocupara su plaza otro que fuera más enérgico. Dice después que durante la entrevista que tuvieron los comisionados con el gobernador, éste no les atendió correctamente.

SANTIAGO BILBAO

Se ratifica en la declaración primeramente prestada, añadiendo que, aunque él no era partidario de la huelga del hambre, la secundó porque así lo acordaron todos los compañeros. Justifica esta determinación, diciendo que fue motivada por protesta por las detenciones gubernativas.

bernad, el señor Navas les invitó a que hablasen con él, pero que se negaron, porque comprendían la inutilidad de la gestión. No obstante, ante la insistencia del director, accedieron a

la entrevista. Narra la entrevista con el gobernador en términos que no reproducimos ante la consideración de que pudéramos

(Continúa en la 3.ª página)

Los políticos no se resignan

CON NADIE Y CONTRA TODOS

Desde que, ya firmado el Estatuto Catalán, se habló de las elecciones, inminentes ahora, para el Parlamento de Cataluña, todos los políticos comenzaron a forjarse ilusiones, a tender sus redes y a iniciar sus propagandas para la captación de votantes. Al obrar así, no podían abstenerse de pensar en la Confederación Nacional del Trabajo, considerando que su fuerza numérica es enorme y capaz de dar el triunfo a un partido cualquiera que lograra desviarla de su carácter antipolítico.

No ha bastado, según parece, que repetidamente se haya declarado desde estas columnas que la C. N. T. se halla dispuesta a no servir de juguete a nadie; no ha bastado que se declare que no es la opinión de un Comité, ni de una Redacción, la que se refleja en SOLIDARIDAD OBRERA, sino que es la masa confederal toda la que siente y piensa al unísono, en esta cuestión de las elecciones, como en todo cuanto a la organización atañe. Los políticos, a pesar de todo, se continúan en hacer cábala a base de la Confederación. Nuestro deber es el de salir al paso, no para afirmar otra vez la decisión inquebrantable de los trabajadores, sino para que no continúen la Prensa burguesa y política, ni los conspicuos de todos los partidos, involucrando al nombre de la C. N. T. en sus declaraciones, en sus juicios y en sus campañas.

De una manera principal hemos hecho constar nuestra repulsa contra la "Esquerra" y sus hombres, cierto es. Pero ella ha respondido y responde a la circunstancia de ser este el partido gubernamental de Cataluña, aupado hasta el Poder merecido a la conducta reprochable de algunos traidores del obrerismo, que, aun cuando no lograron ser triunfantes sus planes, dejaron una llaga abierta con la escisión reformista de Sabadell, con tanta energía ha sabido cauterizar el Comité Regional, cauterización cuya buena acogida por todos los confederados de la región y del resto de España puede comprobarse a diario en los manifiestos y en las notas que dan a la publicidad los organismos sindicales.

No ignoramos que los políticos intentan desvirtuar la verdad. Hay quien o quienes afirman que en el momento decisivo los trabajadores de la Confederación faltarán a su disciplina y que votarán, porque en cada uno de ellos hay, ante todo, un ciudadano.

¿Qué entienden por ciudadano los políticos? ¿A lo que hemos visto hasta ahora, para los políticos un ciudadano—tratándose de un obrero—es un hombre al que se debe perseguir, encarcelar, arruinar, explotar de la manera más vil. Los obreros, que lo saben, no quieren ser "ciudadanos". Se contentan con ser confederados de la C. N. T., que es algo más noble y más digno. Es la seguridad de que así aportan su esfuerzo a la regeneración social.

La Confederación, además, no impone disciplinas. En ella no hay más disciplina que el mutuo acuerdo, la coincidencia de voluntades, aspiraciones y métodos para oponerse a las pretensiones conservadoras y burguesas de los que se llaman salvadores del pueblo. No faltará nadie a su disciplina, por lo tanto, ya que la disciplina impuesta no existe en nuestras filas. Y si una decisión es hija del propio convencimiento, de la voluntad libremente, esa decisión es inquebrantable. Se falta a una disciplina cuando hay mandato. Cuando no lo hay, no es posible desoírlo. Y en la organización sindical nadie manda, ni nada se manda, porque es anarquista.

Los trabajadores, en estos momentos preelectorales, como en todos los momentos, nos hallamos en la posición inalterable que nuestros postulados ácratas nos dictan: no estamos con nadie y setamos contra todos. Contra la "Esquerra", que traicionó a los obreros arrastrados miserablemente por unos desaprensivos; y contra todos los partidos sin excepción. Para nadie tiene simpatías la Confederación. Nadie le ponga en sus labios para hacer galanas cuentas electorales, porque la consigna que se ha dado el proletariado todo es firme e inmutable: el abstencionismo electoral, como respuesta a las ambiciones torpes de todos los políticos, que si no están en un plano desde el que puedan perseguirnos, aspiran a colocarse en él. Todos los partidos son iguales.

RAFAGAS

EL VOTO

¡Obreros que, hambrientos y desnudos, vagáis por esas calles maldiciendo vuestra desgraciada suerte! ¡Proletarios que toda vida confiáis en la sublimitad del voto! Escuchad las palabras deshilvanadas, pero sinceras, de un joven rebelde. ¡Sabéis lo que el voto significa y representa! ¡Muy sencillo! Significa la castración más degradante; representa la corrupción más vergonzosa. El elector que una, dos, tres y las veces que sean necesarias, vota, sin sufrir desengaño alguno, es un ser despreciable, mil veces más despreciable

que un jugador empedernido. Este último, al fin y al cabo, por muy mala suerte que tenga, recorre a veces el camino de ganar algunas partidas... pero el elector, ¡pobre desgraciado!, nunca gana, siempre pierde; cierra en todo momento los ojos a la triste realidad.

¡Si que voto firma su sentencia de muerte! Porque, ¡quién sabe!, acaso cierto día, y cuando él menos lo sospeche, venga una bola perdida a incrustarse en su corazón... ¡No son palabras! ¡Son hechos! ¡Atended un momento, escuchad esos segundos y oíréis los votos de silbando clamando amenazadores y terribles: ¡Justicia, Justicia, Justicia!...

S. A. FERNANDEZ

¡GUERRA A LA POLÍTICA!

Nuevas elecciones se aproximan. Otra vez la "Esquerra" volverá a ti, obrero. Te convencerá, te ofrecerá felicidad mil. Seguramente, desde la "Generalitat", desde el Ayuntamiento, desde las altas esferas, procurarán los políticos que allí están encumbrados conceder os alguna simonía, alguna insignificancia, que sólo complacerá a los pobres de espíritu y falto de dignidad, para que no recordéis las injusticias, traiciones y engaños por ellos cometidos desde el lapso que llevan en la "Generalitat" unos, en el Ayuntamiento otros y en las políticas todos. Pero no; ¡los trabajadores equidamos no olvidad!

La Historia nos ha demostrado cuán nefasta es para los pueblos la política: hipócrita, rastro, sanguinaria.

Los jóvenes no tenemos voto (ni ganas); pero tenemos pulmones, voz, músculo, brazos, y energías no nos faltan para librarnos el yugo de toda la base política que sin excepción alguna: desde los monárquicos hasta los comunistas de Estado, pasando por socialistas, federales, "esquerristas", etcétera.

La huelga de electores es un arma eficaz para hacer tambalear la política. ¡Trabajadores,

no olvidéis a vuestros propios verdugos! Antes al contrario, ¡debatidos, aplastados! ¡Emanipate, pueblo, por tu propio esfuerzo, sólo así alcanzarás tu ansiada felicidad! Estamos bien defensores: explotados contra explotadores. Contra la campaña de políticos, está la nuestra, antipolítica y emancipadora. La juventud revolucionaria, uniendo sus fuerzas a las del proletariado consciente, dará el golpe fatal que acabe con la política, la cual, por el sólo, ya se está desmoronando.

¡Pueblo! ¡Basta de prejuicios! ¡Guerra a la política!

J. F. ASO-IBASEE

ACTUALIDAD

MONUMENTOS

Se trata de levantar un monumento a una víctima de aquella represión feroz llevada a cabo por Arlegui y Martínez Anido. La víctima es Francisco Layret. Un hombre bueno, honrado, sentimental y humanitario. Layret cayó perforado a balazos en medio de la calle. La burguesía catalana preparó y consumó el asesinato. Los trabajadores llevaron en hombros el cadáver de aquel hombre. Sintieron su muerte y le rindieron un tributo de agradecimiento. Porque Layret estuvo siempre al lado del perseguido y del preso. Fue un abogado desinteresado, y magnífico. Murió en aras de su profesión, y en aras de sus principios. El proletariado lo tendrá siempre presente. Pero el proletariado no levantará un monumento a la víctima. Un monumento, no perpetúa nada, ni recuerda nada. Es un vestigio de vanidad humana que hay que desterrar. Los hechos, las

enseñanzas, los ejemplos son los únicos recuerdos vivos y palpitantes. La obra del hombre; eso es lo interesante. Un busto, una algaría, un símbolo adorman mucho, pero no enseñan nada.

Es por esto que nosotros recordamos a Layret. Pensamos en él como pensamos en todas las víctimas que cayeron bajo aquella época pasada y esta otra época presente. Levamos el monumento en el corazón y no hacemos nada, no hacemos nada que tienda a cubrir con apariencias ridículas lo que debe ser una realidad vibrante. Sin contribuir a este proyecto de monumento, tenemos presente el gesto de Layret. El mejor recuerdo a su memoria sería atacar y combatir siempre a sus asesinos. Y esto, nosotros, no hemos dejado de hacerlo. Algunos de sus antiguos "amigos" debieran seguir nuestro ejemplo...

Después del Estatuto

Los que ayer lo defendieron, hoy recelan

A partir del momento en que fue redactado el Estatuto, el obrerismo catalán de la C. N. T. se mostró su enemigo declarado. Los agiotistas de la política decían, de todos cuantos su Estatuto atacaban, que eran enemigos de Cataluña. Se habían adjudicado la simbolización de la libertad y en la farsa de la política nadie osaba decir la verdad: que el Estatuto tendía a la consolidación del régimen de capitalismo, de orgía administrativa, de continuo desfilarse a costa del pueblo productor. A los unos coaccionados con un nacionalismo regresivo, a los otros por medio de una mentida democracia, se les obligó, por los directores de la comedia reaccionaria estatutista, a cantar alabanzas de la "liberación del pueblo catalán".

Pudimos nosotros, los anarquistas, los que desde el primer momento descubrimos la verdad del Estatuto. Dijimos, y la experiencia comienza a demostrar que no nos equivocábamos, que el Estatuto sería la legalización de los privilegios de la burguesía catalana. Por serio, en cuanto a la "Esquerra" vió despedido al camino del triunfo, se desplazó a su verdadero lugar, hacia la reacción antiobrerista y dictatorial. Por eso, una vez concedido, la "Lliga" se prepara con decidido ánimo a ser la dueña del Estatuto. Ya se logran las "reivindicaciones" de Cataluña, los verdaderos catalanistas se levantan airados contra la "Esquerra" que los vendiera por una ley reaccionaria. Por eso, en nombre de un pueblo, quiere erigirse una nación, a fin de que puedan subsistir numerosos logros y negociantes de la cosa pública.

Los que ayer, coaccionados por la frase hecha, o inspirados por el afán inconcesable de miedo, fueron paladines del Estatuto, comienzan a desviarse de sus anteriores actuaciones. Rectifican sus posiciones previendo que han cometido un error de cálculo, por cuanto, agotados para seguir la lucha en disputa del botín, ven frente a ellos nuevas fuerzas, las históricamente conservadoras y reaccionarias, frescas, descansadas por haber permanecido al margen de la pelea, dispuestas a beneficiarse del esfuerzo ajeno.

Esos políticos y esas gentes que ayer fueron defensores del Estatuto comienzan a recelar. Así, tenemos el ejemplo de algunos diarios que actualmente inician el ataque contra el Estatuto que tan bien les parecía hace unos meses. Tema que sea para la burguesía, que constituya un centralismo de Barcelona y una mayor esclavitud de los Ayuntamientos, de los ciudadanos. No se equivoca. Pero lo que ve ahora debió haberlo visto antes el diario en cuestión, como lo vimos nosotros.

Otros, que no hace mucho tiempo publicaban manifiestos de confraternidad ibero-catalana, comienzan también a recelar. Recelan que sus ilusiones de ayer sean desilusiones mañana. Acaso lo son ya hoy. Tal vez los fondos destinados a la propaganda y a la compra de voluntades no han llegado para pagar a todos los que defendieron los intereses de la burguesía.

Hasta a las alturas del Gobierno parece haberse corrido el ambiente de desconfianza. Ya no se habla, como hace días, tan entusiastamente de la concordia entre privilegiados por el Estatuto y no privilegiados de las demás comarcas españolas. Las burguesías son envidiosas y temen que los rivales puedan lograr más bienestar o protección en otras comarcas. Las burguesías de otras regiones preparan sus Estatutos. No es que animas a los pueblos respectivos ningún ansia de "liberación", de nacionalismo. Es que los potentados, los terratenientes, los industriales, los intrigantes, movidos por el ejemplo del Estatuto catalán, comprenden que para disfrutar nuevas regalías, no bastando las que el Estado central ofrece, hay que crear otras nuevas. Es una ola de desaprensión administrativa y política la que origina todos esos movimientos regionales, inspirados y dirigidos por burgueses y capitalistas.

Recelan los que ayer fueron defensores y propagandistas del Estatuto catalán. Recelan, porque crearon un organismo reaccionario y burgués con la esperanza de disfrutarlo con máscara de izquierdismo; y comprueban que ha ido a parar a donde debía, por su calidad: a manos de la reacción sin disfrazar. A esa reacción a la que ellos habrán de acudir para incluirse a fin de poder disfrutar de su obra.

En la concesión del Estatuto catalán han jugado papel importante, también, el orgullo y la soberbia. Han sido la tozudez y el amor propio los factores que más han influido en su triunfo. Y acaso algún situado muy alto recuerde y glose el refrán: "Así paga el diablo a quien bien le sirve."

No es para nadie un misterio el rumor de que entre el amo de Cataluña y el amo de España sobrevino una ruptura. Ruptura provocada por las soberbias mutuas, en la que se demuestra que el pleito estatutista era un juego de burguesías, un afán personal y no un anhelo popular.

Y tal vez no deje de ser cierto que entre dos personajes de la situación se cruzaran unas frases, de las cuales cabe hacerse eco de esta:

—Me parece, amigo Pulano, que voy a tener que arrepentirme de lo hecho.

Si. Muchos habrán de arrepentirse de todo lo que hicieron. Aunque será un arrepentimiento tardío y para el que no podrán esperar el perdón. Mejor es no pecar que arrepentirse, cuando el pecado es de los que inferen al pueblo una puñalada dolorosa.

PO
dicha-
a los
todos
T.
rganos
nues-
manos
on los
on hu-
muni-
a que
disipe
de lle-
a ver-
estros
o cos-
darse-
a la
otra
pongo,
consi-
Cem-
limi-
bagan
adadas
adadas
; des-
adero
e por
Regio-
inten-
cam-
nues-
de ros
y a que
obra
nfor-
stá en
cerne,
Que-
ille
—
la
sa
A bur-
pa-
y a
situ-
hien
no es
cuán-
y en
trans-
Las
rosas
en es-
el o-
tie-
ra-
la vi-
ue el
rogia
rgue-
pro-
único
biado,
me-
ia de
os de
orios,
pro-
locar
fenó-
con-
mita-
la de
como
y fru-
iden-
ader-
caso
rígida,
tar-
bur-
clari-
er de
acrer
el me-
s se
a re-
dad
e os-
rosas
acer-
el in-
te-
a, la
nos

La causa por los sucesos de la cárcel

Si llegamos a la segunda etapa no quedarán más que guardias de Asalto

Madrid, 3. — Don Indalecio Prieto ha declarado que el último discurso del señor Azala es el jalón que traza de pleno el camino de la República española y determina el punto fijo entre lo que se ha hecho y lo que se habrá de hacer.

Es una división de dos etapas. La primera etapa, constructiva, y la segunda, de unidad ministerial.

En las reuniones ministeriales anteriores al acto de Santander y en el Consejo celebrado el sábado, quedó evidenciada la identificación de todos los ministros con el pensamiento de que en el Teatro Pereda, de Santander, expuso el señor Azala.

Peticiones inútiles

Madrid, 3. — En el Teatro de Variedades se celebró un mitin, organizado por la Asociación de Inquilinos de Madrid.

Hicieron uso de la palabra varios oradores, que solicitaron la promulgación de una ley definitiva de alquileres, elaborada con el concurso de los inquilinos; que se establezcan los jurados mixtos de inquilinos y propietarios y que se abarate el fúido eléctrico y el teléfono, suprimiendo la fianza por contador de luz.

¿Se busca al cobrador o a las 80,000 pesetas?

Oviedo, 3. — En la sucursal del Banco Español de Crédito, se ha notado la falta de un cobrador que llevaba efectos y dinero por valor de 80.000 pesetas. Se cree que se dirigió al pueblo de Moreda y la policía le busca.

Hizo el viaje con un pase. El citado cobrador se apellida García.

Unos agrarios en desgracia

Salamanca, 3. — El gobernador en propiedad, señor Camonal, se ha posesionado del cargo, y no solamente ha confirmado el orden de detención de los directores del bloque agrario, sino que los cree fundadamente incurso en la ley de Defensa de la República y piensa pedir al ministro de Gobernación que se le aplique dicha ley.

El pueblo se defiende

Granada, 3. — El gobernador civil manifestó que había recibido un telegrama en el que se le comunicaba que en el pueblo de Galdara habían ocurrido unos disturbios ocasionados por encontrarse allí el agente ejecutivo de embargos, contra quien protestaron los obreros.

Fue agredido, e intervino la Guardia Civil, que repelió la agresión.

Resultó herido un vecino cuyo nombre se ignora, y también resultaron heridos tres guardias por pedradas.

Estamos conformes en que no se siembre

Salamanca, 3. — Con el presidente del bloque agrario, han ingresado en la cárcel los señores Higa, Batistas, Torres, Santos, Zapata, Calvo y hermanos Romo, que formaban la directiva de dicho bloque.

El presidente ha declarado que el único responsable de las cosas que han venido repartiendo por los pueblos aconsejando a los labradores que no sembrasen, era él.

Es muy probable que se mantenga la detención del Presidente y sean puestos en libertad los restantes miembros de la Junta.

Un periodista agredido

Guadalajara, 3. — Por haberse hecho eco de unos rumores públicos referentes a ciertas irregularidades descubiertas en el Ayuntamiento de Sigüenza, el alcalde de esta población, señor Relajo, agredió al director del periódico republicano de la localidad don Adolfo Franco.

El señor Relajo era alcalde monárquico el 12 de abril.

Además fue presidente de la Unión Patriótica.

Esto es al menos lo que afirman significados elementos republicanos.

El hecho está siendo comentadísimo.

El recurso de las suspensiones

Vigo, 3. — Las autoridades han suspendido el mitin sindicalista anunciado para ayer en el Teatro Tamberlick.

El estómago del Estatuto es insaciable

Madrid, 3. — El banquete que celebrará la Casa de Cataluña, para conmemorar la aprobación del Estatuto, tendrá lugar el próximo jueves, día 6, en el Hotel Nacional.

La presidencia ha sido ofrecida al jefe del Gobierno y han sido invitados los señores Domingo y Carner, el alcalde de Madrid, los presidentes de las Cortes y de la Comisión parlamentaria de Estatutos y otras personalidades.

(Viene de la primera página.)

ser objeto de una denuncia con su correspondiente suspensión. Desvirtúa en absoluto las preguntas intencionadas del fiscal con aclaraciones y pruebas que no dejan lugar a dudas respecto a la inocencia e inculpabilidad en lo que se le acusa. Nuestro compañero ha sido tan rotundo en sus declaraciones, que por algún tiempo se han trocado los papeles, pareciendo que quien actuaba de fiscal era el camarada Bilbao. Dice que después de la entrevista, siéndoles imposible a los comisionados volver a las celdas porque lo impedía una cortina de fuego, se dirigió de nuevo a la sala de jueces y dijo al gobernador:

—La cárcel está ardiendo: He aquí las consecuencias de su actuación nefasta.

Sigue diciendo que entonces el gobernador huyó de allí, dejando olvidados en su precipitada marcha el sombrero, la estilográfica y unos papeles con notas.

A las preguntas de la defensa sobre los destrozos ocasionados en la cárcel, contesta Bilbao que no se produjo ninguno. Todos los que en ella se observaron provenían ya de la noche del 14 de abril, en que fué asaltada por el pueblo.

— Preguntado por el abogado, señor Barriobero si el gobernador le tenía mala voluntad por su actuación en la Comisión de Defensa Económica, contesta que así debía ser, por cuanto de la campaña de aquella Comisión, se siguió un decreto rebajando los alquileres, lo que era opuesto a los deseos del gobernador.

Declaró también que no tomó parte en los disturbios, ni capitaneaba grupo alguno, ni arregaba a nadie, por cuanto en el momento de producirse aquellos se hallaba en presencia del gobernador y demás autoridades, siendo sorprendido por los guardias de Asalto en un pasillo.

BENITO RUIZ BERLANGA

Se ratifica en sus declaraciones primeras y abunda en iguales términos que los precedentes procesados. Al relatar su entrevista con el gobernador, pues formaba parte de la Comisión, dice que por aquella autoridad se le hicieron preguntas — que detalla — de carácter íntimo, y que estima impropiedades por completo y atentatorias a la dignidad. Con su presencia ante las autoridades al ocurrir los sucesos, justifica ser ajeno a ellos.

GUILLEMO GRANADOS

Como los anteriores procesados, abunda en que el gobernador le sometió a interrogatorios de índole privada e íntima. Afirma que no capitaneaba ningún grupo y que al desarrollarse los sucesos se encontraba en su celda. Obligado por el humo, la abandonó para salir a un ventanillo a respirar. Un centinela le mandó retirarse, y en aquel mismo momento se sintió herido. En aquellos instantes el desorden culminaba en violencia, pero el procesado se dedicó a prestar auxilio a un oficial de Prisiones, que se hallaba medio desvanecido, llevándolo a una celda ayudado por otros reclusos, permaneciendo con el citado oficial hasta que los sucesos hubieron terminado. Narra su intervención del día antes al de los disturbios, en que por su mediación se evitó que tuviera que acudir la fuerza pública a la cárcel, llamada por un oficial, pues él consiguió calmar los ánimos.

Después de la declaración de Granados, el presidente suspendió de la vista, para continuarla a las dos de la tarde. Son las doce menos cuarto.

JUAN RAMOS, "EL DIMONT"

Declara que no intervino en los sucesos desarrollados en la cárcel, y que únicamente ayudó a otros compañeros a llevar el enfermo que por falta de alimento yacía en la cama, a presencia del gobernador; que cuando dicho señor vió al paciente le dijo en forma despectiva:

—¿Con que no quieres comer? Pues te advierto que es igual que se muera uno como que muera todos, porque el Estado tiene una funeraria y tantas cajas preparadas como muertes haya por la huelga del hambre". A requerimientos de la defensa dice que no sabe quién dirigió el movimiento; lo que únicamente asegura es que los oficiales se pusieron a la defensiva. Alude al caso de un oficial que cayó desmayado al ruido de una puerta; que él, en unión de Granados, lo llevaron a una celda, y para evitar la agresión de los amotinados cambió la guerrera del oficial por el que guardaba de un recluso de la peluquería.

CIPRIANO CASO TOLEDO, "EL GENERAL"

Rectifica algunas de las declaraciones prestadas anteriormente, bajo las coacciones que se le hicieron y al mal trato que se le dió a partir del día de la revuelta. A preguntas del fiscal contesta que el castigo consistió

en encerrarlo en un calabozo de sótanos, donde fué apaleado, a pesar de su delicado estado de salud, y cuando formuló esta queja ante el juez, que es el actual fiscal, éste contestó que nada tenía que ver con ello, pues indudablemente obedecía órdenes superiores. La acusación fiscal lo estrecha a preguntas intencionadas, para ver si lo hace incurrir en contradicción, no logrando su propósito.

GONZALEZ FERNANDEZ, "EL APACHE"

Abunda en las mismas manifestaciones que el anterior. Rectifica algunos puntos de su primera declaración que efectuó asimismo coaccionado, y justifica los malos tratos, porque teniendo además un destino de confianza en la época del señor Navas, el actual director Rojas lo destituyó.

Manifiesta que él no ha actuado nunca en las cuestiones sociales, y que al declarar en esta forma no le guis ningún interés de perjudicar ni favorecer a los demás presos encartados.

JOSE ALEMANY PONS

Se ratifica en su primera declaración, que es favorable a los procesados.

GUILLEN LOPEZ, "EL TORTOLITA"

Contesta negativamente a todas las preguntas que le hace el fiscal, desmintiendo todo lo que figura como primera declaración por él prestada.

MANUEL HERNANDEZ RINCOEN

A las preguntas del fiscal contesta que los que iniciaron el movimiento fueron elementos comunistas que estaban de acuartelamiento con algunos oficiales de la cárcel, para que se efectuara la destitución de Navas, a quien tomaban los presos apreciable, y que él mismo ha podido comprobar que durante la actuación del señor Rojas, el trato para todos los presos es más severo y cruel.

JOSE ROCA

Dice que es inocente de los hechos que se le imputan, y que no sabe nada, porque él había llegado a la cárcel cinco minutos antes de que empezara el motin. La acusación fiscal le achaca la rotura de puertas y cristales, pero esto no es cierto, por cuanto al ser destinado a la sexta galería, a la celda número 29, el oficial que le acompañaba hubo de cambiarse a la 39, porque en la anterior no había puerta. Igualmente ocurría en la inmensa mayoría de las celdas de dicha galería, y puede asegurarse que en toda ella sólo tres celdas tenían las puertas colocadas. A las preguntas de la defensa contesta que la puerta de su celda fué abierta por una pareja de guardias de Asalto.

SIMON OLLER

Rectifica algunas declaraciones hechas anteriormente, las cuales las efectuó debido a la coacción que se le hizo. Añade que él no sabe quiénes fueron los que iniciaron el tumulto, pero que desde luego, asegura que ni Damián, ni Bilbao, ni Granados, ni Ruiz, capitaneaban grupos de revoltosos.

FRANCISCO OLOGARAY

Dice que se encontraba enfermo en la enfermería con bastante fiebre, debido a la enfermedad crónica que padece, y que estando sujeto a régimen, al ver que pasaba el tiempo y no le servían los alimentos, llamó a la puerta de su celda de la enfermería. Viendo que nadie le contestaba, forzó un poco la puerta, que cedió en seguida, porque desde el asalto del 14 de abril, la puerta se hallaba ya resentida, como la mayoría de las que quedaban en la cárcel.

Dice que él no intervino en los disturbios ni incitó a la rebelión, y que ignora quién pudo haberlo. A preguntas de la defensa, contesta que el trato que Rojas da a los presos es verdaderamente inhumano, pues por lo que a él respecta, en el período álgido de su enfermedad, lo llevó a los sótanos, lugar frío y húmedo, castigado, y casi por completo desnudo. Añade que a este sitio, más bien que llevado fué arrastrado por los agentes de la autoridad.

ANTONIO GONZALEZ

Desmiente la acusación que se le formula respecto a que empuñara una pistola, citando como testigos de lo que afirma a dos oficiales de la cárcel. Ignora quienes fueron los promotores de la rebelión, y asegura que no intervinieron como cabezas de motin los encartados.

BENITO CANTO CASTANEDA

Se ratifica en sus primeras declaraciones. A preguntas de la defensa dice que, efectivamente, se vió precisado a salir a los ventanales de la galería para evitar perecer asfixiado por el humo.

JOSE ALEMANY

Dice que no se mezcló en nada. Niega que cortara los cables

de la luz, e ignora quiénes fueron los promotores de los disturbios.

MARIANO MONREAL BAÑO

Se le acusa de haber roto algunas puertas y cristales de las ventanas, pero lo desmiente rotundamente, y añade que no sabe nada. Dice que tenía un destino de corneta que le quitó Rojas. El día de autos, al ver la forma en que se produjo la revuelta se fué a la enfermería, en donde permaneció hasta después de los sucesos, y desde allí no oyó ni vió nada.

PRUEBA TESTIFICAL ANGUERA DE SOJO

Era, a la sazón, gobernador civil. Declara por escrito que el motin se inició antes de entrar él en el locutorio. Asegura que Bilbao, Damián y Ruiz capitaneaban los grupos rebeldes, los cuales estaban en comcomunicación y de acuerdo con elementos que esperaban en el exterior de la cárcel. Dice que los procesados prepararon la coartada, citando previamente a sus abogados para que éstos los visitaran en el momento de producirse los hechos.

LUNA, ACTUAL PRESIDENTE INTERINO DE LA AUDIENCIA

Emite también por escrito su declaración, abundando en iguales o parecidos términos que Anguera de Sojo.

MARCELINO RODRIGUEZ

Funcionario de Prisiones, actualmente en Ocaña. Por esta razón no comparece. El fiscal pide que se expida exhorto telegráfico, encargando al director del penal de Ocaña y al director de Penales, para que este individuo se traslade inmediatamente a prestar declaración, disponiendo que, si es preciso, se le traiga por la Guardia Civil. Este testigo era funcionario de la cárcel de Barcelona al suceder los hechos de autos.

FRANCISCO TORRES

Oficial de Prisiones, que prestaba servicio en la segunda galería. Relata los hechos del día 2 de septiembre del pasado año, diciendo que él subió a una celda del piso medio, en donde permaneció sin enterarse de nada. La acusación fiscal le estrecha a preguntas en forma tal, que la defensa se ve precisada a protestar, y la Presidencia, en vista de la razón que a la defensa asiste, llama la atención del fiscal. Continúa éste interrogando al testigo, a cuyas preguntas contesta éste negativamente. En consecuencia, el fiscal, de mal humor, pide se lea la declaración prestada por el testigo a raíz de los sucesos, lo que hace el relator. Terminada la lectura, el testigo rectifica algunos extremos de la misma.

A requerimientos de la defensa, dice que prestó aquella declaración bajo los efectos de la coacción. También a preguntas de la defensa contesta el testigo que la visita del gobernador no fué anunciada con el tiempo reglamentario que hay señalado para estas visitas oficiales, y que por lo tanto, si los empleados de la cárcel no tenían noticia de la visita de Anguera de Sojo, menos podían estar enterados los presos, y por lo tanto, éstos no podían preparar el movimiento de rebelión que momentos más tarde se iniciaba, y mucho menos ponerse de acuerdo entre las diversas galerías y con las personas del exterior.

AUGUSTO CASTELLO

Oficial de Prisiones. Tampoco comparece. A preguntas del fiscal contesta el secretario que por estar en situación de excedente ignora su paradero.

DANIEL RUIZ

Oficial de la cárcel. Dice que no sabe nada. Que se entró de que habían sido encontradas dos pistolas, pero lo que él ha declarado y declara, lo hace por referencias que le dieron sus compañeros". Contesta a preguntas de la defensa que lo declarado por otros, aunque sean compañeros suyos, no le merece ningún crédito.

MATEO CLEMENTE

Oficial de Prisiones. Prestaba servicio en los pasillos de la sala de jueces. No se enteró de nada hasta después de ocurrido el hecho y que los disparos que oyó fueron después de haber entrado en la prisión los guardias de Asalto. Afirma que en los locutorios de abogados y jueces se hallaban Bilbao, Damián, Ruiz y otros presos.

ANTONIO BERRUEZO

Oficial de Prisiones. De servicio en pasillos interiores. Dice que oyó gritos, pero que ignora de donde partieron, así como tampoco sabe quién arrugaba a los revoltosos. Contesta a la defensa; dice que Damián, Ruiz y Bilbao no pudieron ser promotores de la revuelta, porque se hallaban confiriendo en los locutorios de abogados, y asegura que Damián, al producirse los hechos trató de ir hacia el interior de la prisión para aconsejar a los rebeldes que depusieran su actitud, pues esperaba que se les haría justicia.

ANTONIO FOLACHE

Oficial de Prisiones. De guardia en la primera cancela. Vió grupos de reclusos que salían del locutorio de jueces. Después oyó ruido de cristales rotos, y vió un grupo que le pidió abriera la puerta, a lo que se negó, porque creía ver en la intención de aquellos el deseo de agredir al gobernador. La defensa le estrecha a preguntas y le demuestra que estando cerrada la puerta de la primera cancela, es imposible ver la escalera que da acceso al locutorio de jueces.

EMILIO CORTES

Oficial de Prisiones. Prestaba servicio en la segunda galería. No se enteró de nada hasta después de los sucesos, pues acompañaba al forense que efectuaba la visita a los que hacían la huelga del hambre.

EL OFICIAL ALVAREZ

Prestaba servicio en la segunda galería. Vió aparecer al enfermo transportado por un grupo de reclusos que lo llevaban al locutorio de jueces. No oyó insultos contra nadie, y así consta en su primera declaración. Lo demás, no lo ha dicho porque ignora lo sucedido, y si está enterado es por referencias.

RAFAEL ESPEJO

Oficial de Prisiones (excedente en la actualidad), que prestaba servicio en la cuarta galería. No sabe nada y no oyó disparo alguno.

RAMIRO MARTINEZ

Oficial de Prisiones, excedente. No comparece.

PRUEBA PERICIAL

Comparecen los forenses señores Vives y Foaar. El señor Foaar informa sobre las lesiones curadas a Granados, en las que apreció una herida de bala en el muslo izquierdo, con orificio de entrada y salida. El señor Vives reconoció a Granados ocho días después. Informa en otro sentido, diciendo que la herida no parecía ser de arma de fuego, sino que pudo ser consecuencia de alguna piedra arrancada de la pared por el proyectil. Ante la discrepancia de los informes forenses, el fiscal pide se efectúe un reconocimiento al compañero Granados. El defensor solicita estar presente en este reconocimiento, a lo que accede la Presidencia. Se lee un telegrama de Ocaña, en el cual se manifiesta que el testigo Marcelino Rodríguez, no puede comparecer por encontrarse enfermo, según certificado médico que se expide por correo.

Declara, presentándose voluntariamente el doctor Marcelino Luanco que internamente el día de autos ejercía las funciones de médico en la prisión. Dice que visitó a los presos que practicaban la huelga del hambre, no tanto en varios de ellos una gran debilidad por la falta de alimentación. Añade que este informe debían de presentarlo a Anguera de Sojo. Sigue diciendo que mientras efectuaba esta visita observó cómo se reducía la revuelta, pero que no puede aportar ningún dato porque nada vió, por haberse suscitado antes de que tomara incremento.

Don Adolfo Fla, médico que fué de la cárcel, antes de ocurrir los sucesos, hace constar que fué a las ocho para efectuar la visita de los presos, empezando por los de la enfermería y siguiendo por los que practicaban la huelga del hambre. Iba en compañía del doctor Luanco. Abunda en las mismas manifestaciones del citado doctor.

VUELVEN LOS FORENSES

El doctor Vives manifiesta que Granados tiene en el músculo izquierdo unas cicatrices irregulares y otra ovalada, pero que ambas no han sido producidas por bala, sino más bien por quemadura y que pueden confundirse.

El doctor Foaar expone que si las heridas son recientes puede diagnosticarse en la forma en que él lo hizo anteriormente, pero habiendo pasado tanto tiempo las heridas pueden confundirse como muy bien dice su compañero de profesión.

OTRAS DECLARACIONES

El señor Moles Caubet, Abogado. Declara que estaba en la cárcel el día de autos para visitar a varios presos, cuyos nombres se le habían encomendado. Añade que tenía encargo del gobernador y del Comité Pro Frenos de la organización para aconsejar que cesaran en la huelga del hambre los que la practicaban, mientras se estudiaban los informes de cada uno para ponerlos en libertad. Esto fué, además, la víspera de los sucesos. A la acusación fiscal le contesta que en el pasillo de abogados y jueces no notó la presencia de ningún oficial, y e cambio, le parece recordar que vió a un celador.

Relata los sucesos y asegura que los procesados Damián, Bilbao, Ruiz y Granados, no querían ver al gobernador, porque consideraban inútil la gestión. El inasistió con ayuda del señor Navas, logrando al fin que la entrevista se celebrara, y durante el transcurso de ésta, le parece haber oído fuertes voces, ignorando quien las profirió, produciéndose poco después el incendio de la cárcel. Entonces Damián, continúa el señor Caubet, se ofreció a intervenir para evitar que prosperara el desorden, lo que no pudo lograr, pues en aquellos momentos las fuerzas de Asalto entraron por el pasillo de presos políticos. A preguntas de la defensa contesta el señor Moles Caubet que no llamó a los "cabocillos", sino a los que él tenía que defender, pero no recuerda que Damián, ni nadie, salieran ni entraran frecuentemente de la celda donde con él se encontraba. Ante la actitud de los guardias de Asalto, y dejando en el pasillo de abogados a sus patrocinados, pidió a un oficial que le acompañara hasta la salida para acreditar su calidad de abogado. Cita los nombres de los presos a quienes llamó a comunicar, a los que de ninguna manera considera autores de los hechos, ni siquiera inductores, pues viviese a asegurar que Damián, Ruiz y Bilbao se encontraban en aquel momento confiriendo con él y cuando Damián se enteró, intentó, con riesgo de su vida, pasar al interior de la cárcel para apaciguar los ánimos, lo que no logró por la llegada de la fuerza pública.

El testigo Ramón Martínez no comparece.

Valencia, 3. — En la región valenciana se nota gran movimiento en torno a un Estatuto regional.

Sobre este asunto, el alcalde de Alicante hizo unas declaraciones poco propicias a estos propósitos autonomistas.

El alcalde de Valencia, señor Llambies, ya lleva algún tiempo ocupándose de esta cuestión y ha reunido a los diversos partidos políticos de la provincia, para comunicarle de que, en caso de que estén conformes con la presentación de un Estatuto autonómico para su abrogación al Gobierno y a las Cortes, lo mejor, lo más rápido y lo de más garantía de éxito, sería que el Ayuntamiento de Valencia formulara una ponencia, que una vez aprobada por las distintas fuerzas representativas de la región se enviara al Gobierno para su estudio y presentación a las Cortes.

El alcalde ha manifestado a los periodistas que hay acuerdo sobre este particular por parte de todos los partidos políticos.

Un director arrepentido

Bilbao, 3. — Ayer tarde, en las oficinas de la compañía inglesa de seguros "The Spanish Chapering", apareció ahorrado de una viga el director de la misma, L. W. Burdíg, natural de Londres, casado y con dos hijos.

Se desconocen las causas que le impulsaron a tomar tal fatal resolución.

El señor Burdíg fué aviador durante la guerra europea y poseía varias cruces que le fueron otorgadas por su heroico comportamiento.

Estuvo gravemente herido y se asegura que a causa de ello se hallaba algo perturbado.

En política, todos los medios son buenos

Segovia, 3. — En Segorbe se han celebrado elecciones municipales, que eran el tema general desde hace unos días.

A la una de la madrugada del domingo la Guardia Civil se presentó en el domicilio de algunos significados elementos radicales manifestándose que tenían orden de detención contra ellos.

Estas detenciones excitaron los ánimos.

Con los elementos radicales en la cárcel, tuvieron lugar las elecciones y constituyeron un completo triunfo de este partido.

Los radicales ganaron seis puestos, por tres los radicales socialistas.

El Comité radical del partido dió cuenta de los hechos al Comité provincial, que protestó ante el ministro de Gobernación.

empleo en la peluquería de la prisión

Manifiesta que los sucesos se produjeron después de la llegada del gobernador y que vió como el procesado Ruiz Berlanga volvía de la sala de jueces, y al ver el tumulto lo aconsejó que se fuera a la celda, lo que hizo seguidamente. Declaró a preguntas del fiscal que él no conoce a ningún "Dimont" ni a ningún diablo; que no ha pertenecido ni pertenecerá jamás a los Sindicatos Libres porque lo considera una deshonra. Sigue diciendo que conoce a Berlanga, pero que jamás le vió llevar bigote.

El fiscal propone que se suspenda la vista hasta el día siguiente a las diez y manifiesta que renuncia a las declaraciones de los restantes testigos y que retira la acusación contra el procesado Benito Cantó Castañeda, al que se pone inmediatamente en libertad.

Las defensas declaran su conformidad en que se aplique la vista hasta las diez, pero que no renuncian a las declaraciones que faltan, como lo hace el fiscal.

SE HAN PRACTICADO ALGUNAS DETENCIONES

Esta mañana, en los alrededores de la cárcel, momentos antes de comenzar la vista, unos agentes afectos a la Brigada de Investigación Social detuvieron a tres individuos que estaban realizando propaganda comunista. Entre los detenidos figuraba un súbdito alemán llamado Moritz Solmeides. Los otros detenidos dijeron llamarse Juan Alemany Roig y Enrique Fernández, ocupándose a este último folletos de propaganda comunista.

Los detenidos fueron trasladados a Jefatura Superior de Policía, a disposición del jefe.

No comprendemos como en tal lugar pudieran hacer propaganda de ninguna clase como no fuera con los guardias que guardaban el recinto y los únicos que allí se permitía estar.

IMPRESIONES

Todos los que han asistido a la vista están de acuerdo en reconocer que la inocencia de los inculcados está patente y que con toda posibilidad el veredicto será de inculpabilidad.

SE HAN PRACTICADO ALGUNAS DETENCIONES

Esta mañana, en los alrededores de la cárcel, momentos antes de comenzar la vista, unos agentes afectos a la Brigada de Investigación Social detuvieron a tres individuos que estaban realizando propaganda comunista. Entre los detenidos figuraba un súbdito alemán llamado Moritz Solmeides. Los otros detenidos dijeron llamarse Juan Alemany Roig y Enrique Fernández, ocupándose a este último folletos de propaganda comunista.

Los detenidos fueron trasladados a Jefatura Superior de Policía, a disposición del jefe.

No comprendemos como en tal lugar pudieran hacer propaganda de ninguna clase como no fuera con los guardias que guardaban el recinto y los únicos que allí se permitía estar.

SE HAN PRACTICADO ALGUNAS DETENCIONES

Esta mañana, en los alrededores de la cárcel, momentos antes de comenzar la vista, unos agentes afectos a la Brigada de Investigación Social detuvieron a tres individuos que estaban realizando propaganda comunista. Entre los detenidos figuraba un súbdito alemán llamado Moritz Solmeides. Los otros detenidos dijeron llamarse Juan Alemany Roig y Enrique Fernández, ocupándose a este último folletos de propaganda comunista.

Los detenidos fueron trasladados a Jefatura Superior de Policía, a disposición del jefe.

No comprendemos como en tal lugar pudieran hacer propaganda de ninguna clase como no fuera con los guardias que guardaban el recinto y los únicos que allí se permitía estar.

LOS SINDICATOS DE BARCELONA

¿Qué se pretende con los obreros de la barriada de Pueblo Nuevo?

Serán próximamente las once de la noche del 30 del pasado mes cuando repentinamente hizo su aparición un camión cargado de guardias de Asalto, que se dirigió al domicilio social del Ateneo Libre cultural de Pueblo Nuevo con el propósito decidido de proceder con arreglo a la costumbre que han establecido.

Casualmente el local estaba cerrado, por haberse disuelto la tertulia que en este Ateneo, como en todos los lugares de igual clase, se mantiene, y por no ser día de otras actividades corrientes y naturales en estas colectividades.

Les falló el golpe. Eso no obstante, hay que hacer constar que para aquella noche se había solicitado autorización para reunirse y tratar de asuntos internos administrativos, autorización que fue concedida por el gobernador, y que no fue utilizada a causa de imposibilidades surgidas a última hora que impedían de poderse celebrar con los antecedentes necesarios uno de los puntos del orden del día. Aplazamiento obligado que hizo fracasar la comisión de una injusticia más.

De no acontecer esa circunstancia imprevista por todos, las autoridades hubieran sorprendido una reunión clandestina que tenía previamente autorización de la misma.

¿Es el primer caso que se habría dado? No. Han ocurrido otros bien recientemente. En el Ateneo de la calle de Tantarantana durante una conferencia, en el Fabril y Textil y en el Transporte.

Desconocemos la finalidad de conceder autorización para poco después encarcelar a los reunidos.

Sólo comprendemos que esas

procedimientos destruyen totalmente las limitadas y escasísimas libertades de que gozaban los ciudadanos aun en los tiempos monárquicos, absolutistas y dictatoriales.

No existe la menor seguridad personal, y por lo mismo, nos encontramos ante un hecho manifiesto de fascismo encetrizado que salta por encima de todos los preceptos constitucionales, que pomposamente se denominan democráticos, y hacen recordar, a los desmemoriados, que existe vigente y en acción una ley de excepción de defensa del régimen que autoriza a todas las transgresiones y a todas las anomalías y a todos los caprichos.

¿Quiénes son los responsables de esos hechos? ¿El ministro de la Gobernación? ¿El gobernador? ¿Maciá? ¿El jefe de Policía? Lo ignoramos. Pero tenemos entendido, por lo que se desprende de un razonamiento lógico de los acontecimientos que se vienen sucediendo en sí, que lo son todos y cada uno, en la parte proporcional que les corresponde.

Desearnos se nos aclare terminantemente si estamos exentos de ser perseguidos, aun funcionando dentro de las normas marcadas por la autoridad y con su beneplácito, para conocer nuestra situación y saber con certeza la actitud a seguir en adelante.

En esta ocasión, y por accidente casual, padecieron un fracaso, pero no admitimos el estar puestos a que se nos cace con lazo cándidamente en otra oportunidad hábilmente preparada.

Por el Ateneo Libre cultural, La Junta

ASAMBLEAS

La de la Sección de Cultura del Sindicato de la Metalurgia—Compañeros: Esta Comisión os invita a la asamblea general que se celebrará el día 6 de octubre, a las nueve de la noche, en nuestro local social, Rambla del Centro, 30, 2.ª, para tratar el siguiente orden del día:

- 1.ª Lectura del acta anterior.
- 2.ª Nombramiento de Mesa de discusión.
- 3.ª Lectura del estado de cuentas y nombramiento de comisionados para su revisión.
- 4.ª Dar cuenta de los trabajos realizados por esta Sección.
- 5.ª Nombramiento de compañeros para la Sección.
- 6.ª Asuntos generales respecto a cultura.

Barberos

Se convoca a los compañeros de Junta, militantes y a los componentes de la Comisión para la confección de bases, para que pasen por Secretaría (Guardia, núm. 14). — El secretario, Parró.

Madera

Sección de Aserradores. — Se convoca a los compañeros de esta Sección a la asamblea general, que tendrá lugar, a las nueve y media de la noche, en el local del Centre Tarragoni (Ronda San Pablo, 44). — La Junta.

REUNIONES PARA BOY

Actos en la Región

Para la inauguración de un Ateneo Libertario, el camarada Antonio Ocaña, dará una conferencia, desarrollando el tema "Labor práctica del Ateneo Libertario", hoy, martes, a las nueve de la noche, en San Feliu de Llobregat.

Mañana, miércoles, a las nueve de la noche, el compañero Ramón Forts dará una conferencia en San Sadurn de Noya, desarrollando el tema "Traectoria de la Federación Regional de Campesinos".

El jueves próximo, día 6, en Mollet, tendrá lugar un mitin de afirmación sindical, a cargo de los compañeros Asturiak, Terrén y Cano Ruiz.

El viernes, día 7, en Granollers, se dará un importante acto de afirmación sindical, a cargo de los compañeros Asturiak, Terrén, Cano Ruiz y otro camarada de la localidad.

El día 8 del actual, en Esparraguera, tendrá lugar un gran mitin de afirmación sindical, en el que tomarán parte los camaradas Asturiak, Pérez Combina, Cano Ruiz y Parera.

Actos en la Región

Actos en la Región

Para la inauguración de un Ateneo Libertario, el camarada Antonio Ocaña, dará una conferencia, desarrollando el tema "Labor práctica del Ateneo Libertario", hoy, martes, a las nueve de la noche, en San Feliu de Llobregat.

Mañana, miércoles, a las nueve de la noche, el compañero Ramón Forts dará una conferencia en San Sadurn de Noya, desarrollando el tema "Traectoria de la Federación Regional de Campesinos".

El jueves próximo, día 6, en Mollet, tendrá lugar un mitin de afirmación sindical, a cargo de los compañeros Asturiak, Terrén y Cano Ruiz.

El viernes, día 7, en Granollers, se dará un importante acto de afirmación sindical, a cargo de los compañeros Asturiak, Terrén, Cano Ruiz y otro camarada de la localidad.

El día 8 del actual, en Esparraguera, tendrá lugar un gran mitin de afirmación sindical, en el que tomarán parte los camaradas Asturiak, Pérez Combina, Cano Ruiz y Parera.

ASAMBLEAS

La de la Sección de Cultura del Sindicato de la Metalurgia—Compañeros: Esta Comisión os invita a la asamblea general que se celebrará el día 6 de octubre, a las nueve de la noche, en nuestro local social, Rambla del Centro, 30, 2.ª, para tratar el siguiente orden del día:

- 1.ª Lectura del acta anterior.
- 2.ª Nombramiento de Mesa de discusión.
- 3.ª Lectura del estado de cuentas y nombramiento de comisionados para su revisión.
- 4.ª Dar cuenta de los trabajos realizados por esta Sección.
- 5.ª Nombramiento de compañeros para la Sección.
- 6.ª Asuntos generales respecto a cultura.

Barberos

Se convoca a los compañeros de Junta, militantes y a los componentes de la Comisión para la confección de bases, para que pasen por Secretaría (Guardia, núm. 14). — El secretario, Parró.

Madera

Sección de Aserradores. — Se convoca a los compañeros de esta Sección a la asamblea general, que tendrá lugar, a las nueve y media de la noche, en el local del Centre Tarragoni (Ronda San Pablo, 44). — La Junta.

Accionemos con constancia, sin reparar en sacrificios por la C. N. T.

Reconcentrennos en nuestros puestos, accionemos energicamente hasta limpiar de reformismos nuestro campo sindical; sin perder la serenidad, dispuestos a que nadie paralice la marcha de nuestra C. N. T. hacia el comunismo libertario.

Aumenten nuestros enemigos. Aumentemos nuestra energía. Defendamos el comunismo libertario, estudiemos la defensa y llevemos a la práctica.

Démonos perfecta cuenta de cómo el fuero gubernamental nos presenta la lucha, no contra los sindicalistas reformistas, sino contra los anarquistas, nervio de la Confederación Nacional del Trabajo.

La ley del 8 de abril se intenta aplicarla encerrando a diestro y siniestro a los más constantes militantes de la C. N. T., esperando tal vez que, a costa de perder la libertad se perderá la serenidad y que por lo tanto, el reformismo y la negación de nuestros principios invadirán nuestro campo de lucha, y entonces, con mayor seguridad, el capitalismo y el Estado, seguirán apoyándose en la eterna tiranía y en la explotación de las masas proletarias.

Solamente los aspirantes a políticos y por lo tanto a parásitos, son capaces de olvidar la misión de los militantes de la C. N. T. A esos capacitados revolucionarios que parecen haberse vendido a la clase privilegiada, debemos despreciarlos y apartarnos de ellos, rechazándolos con la energía que el caso requiere.

A la Prensa mediocrática que trata de sembrar el confucionismo entre los trabajadores, lanzando falsedades a los cuatro vientos, el cambio de una peseta, también debemos despreciarla; pero no malgastando el tiempo y nuestra Prensa.

J. Palacios

Como lo que nos hace en nuestra Sección. Precisamente, cuando más necesario es el esfuerzo común, es cuando vosotros más volvéis la espalda a la Sección, demostrando con ello que os habéis vendido de cobardía. Por la causa de nuestra emancipación y por el interés común, es necesario que demostréis que sois hombres para salir triunfantes de esta infame burguesía, y si no lo hacemos así, ya sabemos lo que nos pasará.

Nuestro deber es acudir todos al Sindicato.

Vuestro y de la causa, Tomás Baeza.

COMITÉ REGIONAL

Viendo que muchos Sindicatos de Cataluña recurren a un tal Ramón Vaquer para celebrar actos de propaganda, hemos de advertir que dicho individuo ha tomado parte en mítines políticos, y que no posee carnet confederal, haciendo de la propaganda un medio de vida.

Hacemos esta advertencia para que nadie se llame a engaño y no se deje sorprender su buena fe.

Aclaramos, al mismo tiempo, que ese Ramón Vaquer, no tiene nada que ver en absoluto con el camarada Ramón Vaquer, del Sindicato de la Industria Ferroviaria de Barcelona y miembro del Comité Regional. — El Secretario.

Sindicato del Ramo de la Construcción

Sindicato del Ramo de la Construcción

BAIRIADA DE SAN MARTIN

A todos los parados de la misma

Posesionados de sus cargos la nueva Comisión de barriada, con el mayor deseo de estrechar los lazos de unión con todos los obreros de la misma, y teniendo en cuenta que la situación de los parados de la barriada que nos toca procurar de resolver, esta Comisión convoca a todos los parados de la barriada a la reunión que celebraremos el miércoles, día 5, a las diez de la mañana, en nuestro local social, Bassols, 8.

Del estado de ánimo de los compañeros parados depende el éxito de las gestiones que piensa realizar esta Comisión.

Actos en la Región

Para la inauguración de un Ateneo Libertario, el camarada Antonio Ocaña, dará una conferencia, desarrollando el tema "Labor práctica del Ateneo Libertario", hoy, martes, a las nueve de la noche, en San Feliu de Llobregat.

Mañana, miércoles, a las nueve de la noche, el compañero Ramón Forts dará una conferencia en San Sadurn de Noya, desarrollando el tema "Traectoria de la Federación Regional de Campesinos".

El jueves próximo, día 6, en Mollet, tendrá lugar un mitin de afirmación sindical, a cargo de los compañeros Asturiak, Terrén y Cano Ruiz.

El viernes, día 7, en Granollers, se dará un importante acto de afirmación sindical, a cargo de los compañeros Asturiak, Terrén, Cano Ruiz y otro camarada de la localidad.

El día 8 del actual, en Esparraguera, tendrá lugar un gran mitin de afirmación sindical, en el que tomarán parte los camaradas Asturiak, Pérez Combina, Cano Ruiz y Parera.

ASAMBLEAS

La de la Sección de Cultura del Sindicato de la Metalurgia—Compañeros: Esta Comisión os invita a la asamblea general que se celebrará el día 6 de octubre, a las nueve de la noche, en nuestro local social, Rambla del Centro, 30, 2.ª, para tratar el siguiente orden del día:

- 1.ª Lectura del acta anterior.
- 2.ª Nombramiento de Mesa de discusión.
- 3.ª Lectura del estado de cuentas y nombramiento de comisionados para su revisión.
- 4.ª Dar cuenta de los trabajos realizados por esta Sección.
- 5.ª Nombramiento de compañeros para la Sección.
- 6.ª Asuntos generales respecto a cultura.

Barberos

Se convoca a los compañeros de Junta, militantes y a los componentes de la Comisión para la confección de bases, para que pasen por Secretaría (Guardia, núm. 14). — El secretario, Parró.

Madera

Sección de Aserradores. — Se convoca a los compañeros de esta Sección a la asamblea general, que tendrá lugar, a las nueve y media de la noche, en el local del Centre Tarragoni (Ronda San Pablo, 44). — La Junta.

CONFLICTOS

El de la casa Caral y Ferrer, S. A.—El burgués de esta fábrica, burgués de negra y sórdida historia, empujándose y alccionado por la gesta magnífica de sus obreros, recurre a todos los medios que su bien repleta bolsa, lograda a costa de la salud y del hambre de los trabajadores, le permite.

Este señor (?), inspirándose en la famosa moraleja de sus maestros los jesuitas "el fin justifica los medios", que tan bien se ajusta a sus planes de ambición, que no retrocede con tal de lucrarse, de perjudicar a un segundo, aunque éste sea su propio hermano (tenemos pruebas); este burgués, no sabemos si sorprendiendo su buena fe o valiéndose de sus influencias, o gastándose las pesetas que niega a sus obreros para poder mal vivir, difunde por la radio noticias falsas y tendenciosas, con el fin avieso de desalentarnos.

¡Vana ilusión! Los obreros ya no nos dejamos engañar por esas pérdidas manobras, que las tomaríamos a chacota, a risa, por lo burdas, si no se jugaran el pan de nuestros hijos.

Ni con radio ni sin radio; a pesar de la facilidad que están realizando esa faena de biencebados, llamémosle encargados, porteros y serenos, que guiados por sus instintos muestran lo lacayo de su proceder, portándose como viles esquilinos, no teniendo un gesto de hombría ni de dignidad negándose a realizar trabajos impropios y que no les corresponden; a pesar de las bravuconadas de directores, administradores, cajeros y demás sanguisugos, que engordan realizando malabarismos aritméticos, concionando a las compañeras sin que los agentes de la autoridad les persigan y les detengan; a pesar de la numerosa fuerza armada que la "República de Trabajadores" ha puesto a disposición de este pluripluri, se loagrará eso sin irapnos disgregarnos ni apartarnos ni un ápice del fin que nos hemos propuesto: hacerle morder el polvo y venencia, aballando su fatuo y desmedido orgullo.

No importa que en la lucha se nos presenten obstáculos y dificultades que parezcan insuperables. Uniéndonos nuestros mutuos esfuerzos, mancomunando nuestras propias voluntades sabremos salvarnos y saldremos vencedores. Y si en el ruedo de la pelea dejamos firmes de nuestra carne, ahientos de nuestra propia vida, la vida misma, sea nuestro suceso como un estúpido, como un acicate que despertará nuevos hijos en los demás para proseguir la lucha hasta el fin, hasta el triunfo.

¡Compañeros y compañeras! Firmes y serenos, con la firme-

J. Palacios

za y serenidad que se desprenden de las causas justas, gritamos: ¡Viva la huelga! ¡Viva la Confederación Nacional del Trabajo!—El Comité de huelga.

El de la casa Miró Trepal.—Es hoheroso que las autoridades continúen prestando su concurso y protección a las empresas burguesas, de las que forman parte hombres de la calaña moral de Miró Trepal.

Las provocaciones constantes, todas ellas injustas, que la Dirección de esta casa viene haciendo a sus trabajadores al pretender el despido de seis compañeros, es algo insoportable que no podemos silenciar.

Son cuatro las semanas que llevamos en paro; ¡Cuatro semanas sujetos al pacto del hambre sólo porque, solidarios y humanos, los obreros queremos que el trabajo se reparta entre todos!

Se dice por la Dirección de que no hay trabajo para todos. ¡Qué falso! Lo que se pretende es seleccionar al personal y dejar en la calle a los que se significan por defender a sus compañeros.

Esto no lo podemos consentir, pues es una ofensa que se nos hace a nuestra dignidad de obreros dispuestos al sacrificio por nuestras reivindicaciones.

Comprendiendo nosotros que la falta de trabajo que la casa Miró es un ardid y una artimaña de la Patronal que, mancomunada con las autoridades, pone obstáculos a la organización confederal a ver si consiguen hundirla — ¡vano intento! — no estamos dispuestos a transigir.

A ello nos impulsa el principio de moral y solidaridad proletaria. No podemos nunca cruzarnos de brazos ante esas manofrasco de la Patronal, ni admitiremos tampoco la introducción de gente extraña a nuestra organización en nuestros problemas.

Nuestras cuestiones han de ser solucionadas a base de toda equidad entre obreros y patronos, nada de Comités Paritarios o Juzados Mixtos. Tenemos personalidad propia y por medio de ella hemos de resolver cualquier conflicto que nos salgan al paso.

Trabajadores: ¡Firmes! en vuestras luchas de combate contra las injustas pretensiones de la casa Miró Trepal. ¡Firmes con la misma gallardía de siempre, con la virilidad que os caracteriza, en defensa de vuestra dignidad ultrajada y de vuestra miseria acarreada!

Con constancia, energía, voluntad y firmeza triunfaremos. ¡Adelante! ¡Viva la C. N. T.! ¡Viva el comunismo libertario!

— La Comisión del conflicto.

La guerra en el Puerto de Barcelona

Las esperanzas fijadas en ofrecimientos que fueron hechos con el propósito de descomponer a la organización del Puerto han dado los sabrosos frutos que era de suponer.

Los factores de comercio y otros sectores portuarios han esperado pacientemente a que Maciá y otros cumplieran su palabra. Han perdido el tiempo después de haber contribuido a dolorosas regaduras en la robusta unidad que existía en la colectividad de los trabajadores.

Sentimos reconocer el poco caso que se nos hace en cuantas ocasiones de este mismo género se presentan, a pesar de los constantes fracasos que los interesados reciben. No han comprendido todavía la necesidad de prestarle a la mendicidad de los derechos y de la justicia, que teniendo muy presente en su memoria las ventajas positivas y el respeto adquirido por las actas formalizadas de una actuación conjunta y de unidad mancomunada y dirigida por la acción directa del organismo confederal.

Suspiramos los esternos legueros que las frías adulaciones de los traidores se convertirían en serenas realidades y preferimos seguir en camino seguro, que ha producido a tantos compañeros sus propios sacrificios.

Los mancomunados principales en el desastre del Puerto del Barcelona, los Trilla, Solé, Lafarga, etc., han logrado con grandes esfuerzos — y el correspondiente apoyo político y de las autoridades — suspender, durante un plazo que comienza a diluirse el vigor del Sindicato del Transporte en su Sección del Puerto. Lección provechosa para el porvenir, que impedirá una nueva reproducción y fortalece-

rá definitivamente el espíritu combativo y de convicción de sus actuales y futuros componentes.

Pero aun comprendiendo la eficacia de lo acontecido, entendemos también prudente y provechoso poner al descubierto los trabajos ocultos de esquilinos que se han verificado en ese lapso de tiempo para descomponer la fuerza y eficacia de los portuarios organizados. De esta forma, separando actividades, procedimientos y acciones, nos acercaremos mejor y evitaremos imperfecciones a nuevas futuras que pudieran impedir del desenvolvimiento de los hechos pasados, que han de servirnos de lección y provecho.

Es indudable que la memoria no permanecerá a nuestros deseos, en la medida necesaria, por la sencilla razón de que son innumerables los sucesos, habilidades y acontecimientos por que hemos tenido que pagar y pasamos actualmente. No importa, procuraremos recordar lo más saliente y lo narraremos sin importancia el que no guarda relación cronológica exacta.

Permitiremos, por lo tanto, en arrancar la mala hierba que ha crecido frondosa en nuestros medios y agotaremos las energías todas en procurar que los trabajadores auténticos y explotados del Puerto vuelvan a constituir el poderoso frente de combate contra el enemigo común y sus ayudantes. Batallas en el ejército si aseguramos que no serían estériles los esfuerzos que realizamos. Los trabajadores, ante reacciones a la fácil comprensión de los medios que tienen que emplear para la defensa de sus intereses y de su clase, han despertado con los ruidos golpes de los últimos y crisis desencadenadas.

Primariamente deberemos ocuparnos de la campaña de difamación emprendida por los traidores del Puerto, haciendo coro a los enemigos de la C. N. T., con el deliberado propósito de ayudar a sus amigos las autoridades, los hombres de la "Esquerda" y a los patronos, así como también intentar por el gozo oculto que les dispara su propia situación y las verdades desnudas que nosotros ponemos al descubierto.

No pueden producirnos ningún perjuicio o menos indignación las calumnias y difamación de unos hombres que sin esquilinos van del brazo de los enemigos de los trabajadores. Hemos de apoyar a los diestros y el fango que se nos escapa, hasta cierto punto, por no aceptar jamás colaboraciones y arreglos que manchaban nuestra dignidad y relajaban la moral que es toda nuestra historia de idealistas, de luchadores y de hombres sinceros.

Sería de imbeciles no reconocer que si aceptásemos las claudicaciones, con el disgusto y aderezo que en ellas se ponen, a que nos invitan constantemente los cines de todas clases, nos convertiríamos por arte mágico en unos burgueses muchachos muy dignos de atención y de protección, pero también muy dignos de ser escrutados por los trabajadores por habernos convertido en unos perfectos capullos. Preferimos, en este caso, mantenernos firmes en el deber y la perseverancia de los que hemos tenido por enemigos y los seguiremos teniendo, que utilizamos las armas que quieras, los trabajadores debemos contestar con la firmeza de mantener nuestras tácticas y nuestra unión perfecta.

El Comité

A los huelguistas de la casa Viñado

Se avisa a todos los compañeros y compañeras que pasen hoy, a las diez de la mañana, para comunicarnos un asunto de suma importancia referente al conflicto. — La Comisión de huelga.

Sindicato del Ramo de Construcción

A TODOS LOS OBREROS DE LA SECCION CERAMICA

Hemos leído en la "Gaceta" del día 2 del corriente, la disposición del nombramiento del Jurado mixto del Ramo de Construcción, Sección Cerámica, y como según dispone la tan careada ley del 8 de abril, que los vocales obreros han de ser nombrados en las asambleas de las asociaciones, no existiendo otro Sindicato de Cerámica que este, adherido al Ramo de Construcción de la C. N. T., advertimos a todos los obreros que no dejen sorprender por acuerdos tomados por dicho Jurado mixto o Comité paritario (que es lo mismo), pues dichos vocales no representan ni pueden representar a los obreros de la cerámica.

Esta Sección, con más de 880 adherentes, rechaza toda intervención de autoridad y Comités paritarios para solucionar sus conflictos, basándose para ello en la acción directa, que es el camino a seguir por toda la organización de la C. N. T.

Advertimos, además, a todos los obreros, que por los nombres de los vocales hemos podido ver que la mayoría son individuos que en tiempos de Primo de Rivera, pertenecieron al Sindicato Libre y a los Comités paritarios.

Es un artículo próximo derogado a la publicidad los nombres de los más destacados y demostraremos las pasadas actuaciones de estos traidores que en la actualidad están haciendo el juego a la Patronal ceramista, y quieren intentar aniquilar a nuestra Sección.

Compañeros: ¡Viva la C. N. T.!

— La Junta.

Sindicato Unico de la Metalurgia

SECCION DE CERRAJEROS DE OBRAS

Camaradas: Desde un tiempo a esta fecha, la sección de cerrajeros parece que no tenga personalidad definida dentro de nuestra organización sindical, como lo demuestra la deserción de varios de sus componentes, que, llevados por un espíritu de dejadez o cobardía, importándoles el cumplir la misión que tienen que cumplir dentro del Sindicato, están dando tiempo a que la patronal cerrajera — una de las más explotadoras del universo — se ensañe cruelmente con nosotros, quitándonos todas las mejoras conquistadas, después que tantos sacrificios nos han costado, y que en un día no muy lejano seréis vosotros los primeros en lamentar, y que ya somos muchos los que estamos tocando las consecuencias.

Pues bien, compañeros: esta Sección os hace un llamamiento fraternal para que acudáis todos, como un solo hombre, al Sindicato, tanto los parados, como los que aun trabajáis, para que con vuestra ayuda y calor podamos dar la batalla, como se merece, una burguesía depravada que, con tal de saciar su egoísmo personal, no regatea medios, aunque sea a costa de la miseria y hambre de los trabajadores.

Creemos que con lo expuesto os daréis cuenta de la razón que nos asiste, y no desatenderéis nuestro llamamiento; y si no demostrásemos concretamente la necesidad de estar cada uno en el sitio que le corresponde. En vuestras grandes luchas que se avecinan, y que, como hombres conscientes de nuestra misión, es menester estar todos unidos en nuestra organización sindical, la única que defiende los intereses de los trabajadores y hará morder el polvo a la burguesía y sus defensores, los socialdemócratas, esternos traidores de la clase obrera.

También creemos que hoy no será motivo el que no acudáis a nuestro llamamiento, el que os sentabais tiempo atrás, o sea, que os culpabais en que osculpabais cargos en la Sección compañeros de diferentes ideologías, cosa que hoy no podéis escribir en favor de vuestra asistencia.

Dentro de esta Sección existe un sector de viejos militantes socialistas que, acostumbrados a luchar contra el contagio político-burgués y el dogmatismo existente en ellos, si os da cuenta en todas las asambleas de sección, y cuando puedan filtrarse en algún punto de la discusión del Sindicato de la Metalurgia, y algunas de las veces debido a la oportuna intervención de algunos compañeros, que sienten la oquedad con una algaría de misas puramente sindicales, y de compañeros explotados, no

COMUNICADO IMPORTANTE

Facemos un conocimiento de toda la organización confederal, que este Sindicato se ha visto forzado a expulsar de su seno, por immoralidades administrativas, a Juan Tubau, ex contador de la barriada de Bass.

Esta Junta dará amplios informes a todo compañero que así lo desee. — La Junta.

CONVOCATORIA

Se pide a las siguientes camaradas, que formaban la Comisión solidista de la barriada de Gracia, Ramón Vilarió, Ramón Gilevets, Juan Parera, Jesús Jordán, Antonio Masateu, Francisco Buñá, Federico Alió, José Ferrández y Jaime Parés (a "Charli") pasen sin falta a entrevistarse con esta Junta mañana, miércoles, a las diez y media de la tarde, para un asunto de suma interés para ellos. — La Junta.

Gacetillas

El Instituto Zamenhof hace público que ha quedado prorrogada hasta el 15 del corriente la inscripción a las clases de Esperanto, Catalán, Ortografía y Aritmética.

Para más detalles, dirigirse a la Secretaría de dicho Instituto, Sitjas, 3. pral. de 7 a 9 de la noche.

Herniados

Treballs: Tened siempre las mejores aparatos del mundo para la creación de toda clase de hernias en los de la CASA TORRENT, sin trabajar sin tirantes empujados de ninguna clase. No molestas ni hacen ruido, amoldándose como un guante. Hijos, mujeres y niños deben usarlos. En bien de vuestra salud no dudéis nunca hacer caso de muchos curaciones, que todo se palabrará y a esta propaganda, desconfiando siempre de los mismos y pensando únicamente, sin temor a equivocación, que mejor que la reputada CASA TORRENT no hay, ni existe, ni nunca jamás habrá nada, ya que sus sencillos aparatos triunfantes, venen y curan siempre con facilidad y eficacia, desde otros muchos fracasos. Tratad a los vuestros hijos con confianza, con una garantía real que debe tenerse muy en cuenta. No debe hacerse concepto de nada que se tengan ni vendas de clase alguna sin antes ver esta casa.

Calle Urdiel, 15. - BARCELONA

CASA TORRENT

En el Ateneo Libertario del Cot. Meridiana, 128, tendrá lugar hoy, martes, a las nueve de la noche, una conferencia, a cargo del compañero Tomás Cano Ruiz, versando sobre el tema: "Una doble experiencia histórica".

AVISOS Y COMUNICADOS

Ponemos en conocimiento de los respectivos Comités de "Cultura Ferroviaria" ha sido depositado el pasado sábado en Correos.

TRABAJADOR!

COMPRA TUS TRAJES Y PANTALONES EN LOS ALMACENES PARIS

CALLE SAN PABLO, 47

Gironella

Por orden gubernativa ha sido suspendida la conferencia que la compañera Federica Montseny, con el tema "La misión de los libertarios en la preparación revolucionaria mundial", debía desarrollarse en esta localidad ayer, sábado.

San Adrián de Besós

El Ateneo "Cultura Social", sito en la calle Fermín Galán, 185, celebrará reunión general ordinaria, mañana, miércoles, a las nueve de la noche.

Sardaña - Ripoll

SOLIDARIDAD PARA LOS HUELGUISTAS DE LA EMPRESA "ASLAND"

Conocer de la lucha titánica, que nuestros compañeros de Moncada están sosteniendo con la reaccionaria Empresa de Cementos "Asland" y conocer el poder de dicha Empresa en los centros oficiales, no vacio en dirigirse a todos los compañeros de espíritu solidario, para que todos juntos prestemos nuestra ayuda moral y material a los compañeros de Moncada.

San Sadurn de Noya

El día 25, los pistoleros a sueldo de la Empresa, la emprendieron a tiros con sus compañeros huelguistas, por suerte no pasó nada, no pasó la tragedia que esa despreciable Empresa provoca diariamente, pero seguramente que los esquiroleros de la F. O. C. y pistoleros del "Asland" volverán a la carga más seguros que el día 29 y entonces la tragedia será inevitable. Hay que poner remedio, pues hoy estamos a tiempo, mientras que quizá mañana sea tarde.

De la Región

mómicamente entre capital y trabajo. Quieren que nos apeditemos a sus caprichos como una manada de borregos. Pero no lo conseguiremos; la libertad y el derecho a la vida están por encima de estas necesidades humanas. Tratados con bondad como se merecen los seres humanos, los militantes de la Confederación estamos dispuestos a llegar al límite de las transacciones, pero queremos humillar, tratarlos como vencidos, tratados con violencia, no estamos dispuestos.

En la lucha se templan los corazones; con el combate renace la confianza y esta confianza renacerá en el pueblo de Esparraguera. Pues para defender sus mejoras, para defender la libertad que se le quiere arrebatrar, luchará y vencerá pese a los entres tan funestos de que está rodeado el burgués Sedó, que defienda las injusticias que diariamente está cometiendo.

La libertad de un pueblo no se da, se conquista.

Pueblo de Esparraguera, nuestra fuerza es irresistible, nadie podrá con nosotros, porque somos los que damos vida al mecanicismo humano, porque somos los más y porque tenemos razón.

Trabajadores, millones de obreros, hermanos de explotación pululan por las calles en paro forzoso, es la sociedad bur-

gues que egolista, y sin sentimientos, arroja nuestros hermanos a una vida de cruel desamparo, mientras ellos, en su delirio de grandezas, en su afán de dominio, arrastran a la humanidad en fratricidas guerras, imponiéndonos un régimen de terror y de exterminio.

Pueblo de Esparraguera, mira cara a cara a tus enemigos y sigue adelante. Da valor al compañero que desmaya, y cuando encuentras a un compañero de trabajo, a un infeliz o malvado que afle el cuchillo que ha de atravesar tu corazón repréchale su mala obra y despreciable; es el mejor castigo que le podemos inferir; desprecia siempre a los que para servir a la burguesía traicionan tu causa y a la humanidad. Son los traidores de siempre, son tus enemigos, que con la risa en los labios te darán el golpe mortal.

adelanta compañeros, el mundo camina a pasos de gigante hacia su liberación. Ni la cobardía de unos, ni la maldad de otros, podrá detener su marcha, las palabras de los políticos ya no engañan a nadie.

Obreros, si no queréis traicionar vuestra causa, si no queréis ser un obstáculo al progreso humano, vuestro deber está en el Sindicato. Organismo antorcha del proletariado. — Francisco Motta.

HOJAS AL VIENTO

Con profusión de grabados y nutrido texto de educación racionalista encuadrada en Cartón. Precio, 190. Para pedidos: A. L. A. S. (Biblioteca popular). Borrrell, 81, Barcelona.

Corresponsales, paqueteros y grupos culturales el 30 % descuento.

San Sadurn de Noya

UN CASO DE HUMANIDAD. PARA QUIEN CORRESPONDA.

Se nos ha relatado un caso que, de ser cierto (por los datos parece que lo es), merezca que las autoridades o quien sea, se preocupen de él y traten de solucionar.

La Garriga

Pueblo de La Garriga: Trabajadores, escuchad la voz de una mujer que anhela más justicia y más libertad. Obreros, tenéis en este pueblo un Sindicato legalmente constituido, adherido a la gloriosa C. N. T., en el que vosotros estáis afiliados, ¿por qué fuisteis al Sindicato? Por defenderos de la explotación burguesa, habéis conseguido mejoras materiales y morales, con la unión que es fuerza, pero ¿habéis destruido el monstruo que os oprime?

Gironella

Por orden gubernativa ha sido suspendida la conferencia que la compañera Federica Montseny, con el tema "La misión de los libertarios en la preparación revolucionaria mundial", debía desarrollarse en esta localidad ayer, sábado.

San Sadurn de Noya

El día 25, los pistoleros a sueldo de la Empresa, la emprendieron a tiros con sus compañeros huelguistas, por suerte no pasó nada, no pasó la tragedia que esa despreciable Empresa provoca diariamente, pero seguramente que los esquiroleros de la F. O. C. y pistoleros del "Asland" volverán a la carga más seguros que el día 29 y entonces la tragedia será inevitable. Hay que poner remedio, pues hoy estamos a tiempo, mientras que quizá mañana sea tarde.

San Sadurn de Noya

El día 25, los pistoleros a sueldo de la Empresa, la emprendieron a tiros con sus compañeros huelguistas, por suerte no pasó nada, no pasó la tragedia que esa despreciable Empresa provoca diariamente, pero seguramente que los esquiroleros de la F. O. C. y pistoleros del "Asland" volverán a la carga más seguros que el día 29 y entonces la tragedia será inevitable. Hay que poner remedio, pues hoy estamos a tiempo, mientras que quizá mañana sea tarde.

SANADURIA

Compañeros: Hoy es ya de que hagamos un año en nuestro camino y meditemos cuál es nuestra situación. La falta de comprensión de una burguesía avara y de un Gobierno ha hecho desaparecer todo esperanza de solucionar los conflictos de

des de hermosas y raras flores. Son verdaderos palacios en los que viven cómodamente los privilegiados de la fortuna, pero en sus entrañas insalubres, en sus húmedas cavas trabajan los obreros elaborando como humanas abejas, el rico néctar para la clase privilegiada.

Y es este licor lo que más fama ha dado a esta población, logrando que en contados años, su burguesía fuese la más pintada de la comarca, que hombres que hace diez años no eran nada, hoy la pretenden ser todo, y ante tanta prosperidad vosotros creeréis que también sus obreros deberán ser los mejor pagados y los de más regalada vida de la comarca. "Naturalmente que sí — les dice el burgués, y es por eso que no quiero que vayáis al Sindicato, porque vosotros, pobres inocentes, caeréis en manos de esos explotadores que os suarían todos los cuartos que yo os regalo."

Pero no lo debían pensar así el día que se creó el Sindicato, que como un solo hombre la inmensa mayoría de obreros se dispuso a luchar por un mejor bienestar.

Sólo dejaron de ingresar los perros de la burguesía, que hoy en su continuo ladrar han engrosado sus filas, y en algunas casas nuestros compañeros han quedado en minoría, y la burguesía entera lanza sus perros contra ellos, pero ante su impotencia acude a su mejor y más valiente arma que es la rendición por el hambre.

Podríamos citar varios casos de esta índole y principalmente el último recientemente ocurrido, y que no podemos tolerar, pero por hoy creo que os ha dicho ya bastante. Pensad cuando veáis estas cajas de champagne; estas botellas en los comedores y vosotros, camaradas del ramo gastronómico, cuando las servís que allí dentro está encerrada la salud de muchos obreros de esta población. — El carnet núm. 202.

CARTELETA

Teatro Novedades

COMPANIA LUIS CALVO

Hoy, tarde, LA COSTE DE FARRON, BOHEMIOS Y EL FURAO DE ROSAS. Noche, a las diez y cuarto: POR UNA EQUIVOCACION Y LUISA FERNANDA

Teatro Victoria

Hoy, tarde, a las cuatro y media: Botaca, 1 peseta. LA DOLORESA Y PITOS Y PALMAS. Noche, a las diez: POR UNA EQUIVOCACION Y LUISA FERNANDA, por Sofia Veron, Caudle Gubert, Juan Rosich y Marcos Redondo

Teatro Nuevo

Hoy, tarde, a las cuatro y media. Botaca, 1 peseta. General, 0,50. LOS CLAVELES. Reposición de LA CANTON DEL OLVIDO, por el colosal baritono Francisco Latorre, y debut del tenor Francisco F. Ferrer, con CAMARONAS, Noche, la obra lírica del año KATIUSKA

Frontón Novedades

Hoy, martes, tarde, a las cuatro y cuarto: URANGA y MARTIN contra EGOZUE II y EGOZUE I. Noche, a las diez y cuarto: GURUCAGA y CAZALIS II contra GABRIEL I y UGAIDE. Detalles por cartelés

Fantasio

Hoy, tarde, de cuatro a ocho, y noche, a las diez:

ACTUALIDADES PARAMOUNT, EL DIAZ DE LOS MARES, comentario; NOTICARIO ECLAIR, Ultima de la opereta UFA DOS COBAZONES Y UN LATIDO. Retorno: MONNY, por KATE DE NAGY y WILLY FRITSCH

CINE BARCELONA

Conde Asalto, 26 — Barbadá, 9

HOY COLOSAL PROGRAMA

SOMBRA DEL CIRCO, en español, por AMELIA MURDO y TONY D'ALDY; MONTECARLO, por JEANNETTE MACDONALD; ESTRELLAS DE OCCIDENTE, por RICHARD ARLEN, sonora; NOTICARIO Y DIBUJOS SONOROS

Los Aburridos

BLÉNORRAGIA RECURRENTE

¡Paradell, Asalto 28!

Urinarias

Lo más eficaz, cómodo, rápido reservado y económico

(AMBOS SEXOS)

sin lavajes, inyecciones ni otras molestias, y sin que nadie se entere, sanará rápidamente de la blenorragia, gonorrea (gota militar), disuria, prostatitis, leucorrea (flujos blancos de las señoras) y demás enfermedades de las vías urinarias, en ambos sexos, por antiguas y recientes que sean, tomando, durante una semana, cuatro o cinco Capsulas Collozo por día. Calman los dolores al momento y evitan complicaciones y recaídas. Pidan folletos gratis a A. Garcia. Alcala, 88. Madrid. Precio: 17 pesetas

EROTYL

Específico de la ASTENIA GENITAL (IMPOTENCIA) (FALTA DE VIGOR SEXUAL)

De la escasez de la eyaculación precoz (pérdidas semenales), de la debilidad y muy eficaz contra la neurastenia en todas sus manifestaciones.

El más poderoso elaborador y regenerador de la actividad sexual-espiro-médulo-genital.

Síntesis y hormona-estimulante de las glándulas interstificadas. Producto puramente natural, completamente inofensivo. Nunca perjudica, no lesiona ningún órgano, ni el funcionamiento de los mismos.

No agrieta ni irrita, no fatiga ni cansa, no produce medicamento excitante perjudicial.

PRODUCTO MAGNO E INSUSTITUIBLE PARA RECUPERAR LA PERDIDA FELICIDAD CONYUGAL. PROSPEROS GRATIS.

Laboratorio Farmacológico de W. Düttgen

Ave de San Pedro, 80 - BARCELONA - TEL. 19531

Precio: 21'75 pts.

El día 25, los pistoleros a sueldo de la Empresa, la emprendieron a tiros con sus compañeros huelguistas, por suerte no pasó nada, no pasó la tragedia que esa despreciable Empresa provoca diariamente, pero seguramente que los esquiroleros de la F. O. C. y pistoleros del "Asland" volverán a la carga más seguros que el día 29 y entonces la tragedia será inevitable. Hay que poner remedio, pues hoy estamos a tiempo, mientras que quizá mañana sea tarde.

GranTeatre Espanyol

Compañía de vodevil i espectáculo moderna, dirigida por el primer actor i director JOSEP SANTPERE

altras primeros actores i directors Alexandre Nalla i Alfons Boix

Avil, tarde, a las cuatro i mitja. Gran sorpresa, a preus populars

LA MEVA HA BELLISCAT

Entrada i butaca 2 pesetas. Mitja No i Ha Funcio per a donar lloc a els dltima assaigs del gran vodevil sonor L'AMOR CAPGIRA UN FAIB, que s'estrenarà dijous

Teatro Truño y Cine Marina

PROGRAMA PARA HOY

LOS DUENDES ANDAN SUELTOS, còmica; ESCOCIA, por EDUARDO RIBERA, sonora; MARIANITA, sonora. Juste: Estupendo programa: CAPITAN DE COBERTA, sonora, y CAMAROTES DE LUJO, sonora, en español, por dobles

Broadway Cinema

Unión, 7. — Teléfono 1964

Hoy: MOCHALES SALE DE NAJA, sítios amados; CUILO EN RICICLETA, por TED MAC NALLA y SAMMY COHEN; HECHANDÓ CHISPAS, por MONTE BLUE y CATSBY RUTH MILLER; EL MALLO, por DOLORES DEL RIO, EDMUND LOWE y DON ALVARO

RESTAURANT CAFE BAR PASTERIA BULCHOS DE NATA

Miembros de todas clases PREPARACION DE COMIDAS PARA VILLAS, CASAS Y PLAZAS

LOS ABURRIDOS DE LA BLÉNORRAGIA RECURRENTE

¡Paradell, Asalto 28!

Urinarias

Lo más eficaz, cómodo, rápido reservado y económico

(AMBOS SEXOS)

sin lavajes, inyecciones ni otras molestias, y sin que nadie se entere, sanará rápidamente de la blenorragia, gonorrea (gota militar), disuria, prostatitis, leucorrea (flujos blancos de las señoras) y demás enfermedades de las vías urinarias, en ambos sexos, por antiguas y recientes que sean, tomando, durante una semana, cuatro o cinco Capsulas Collozo por día. Calman los dolores al momento y evitan complicaciones y recaídas. Pidan folletos gratis a A. Garcia. Alcala, 88. Madrid. Precio: 17 pesetas

EROTYL

Específico de la ASTENIA GENITAL (IMPOTENCIA) (FALTA DE VIGOR SEXUAL)

De la escasez de la eyaculación precoz (pérdidas semenales), de la debilidad y muy eficaz contra la neurastenia en todas sus manifestaciones.

El más poderoso elaborador y regenerador de la actividad sexual-espiro-médulo-genital.

Síntesis y hormona-estimulante de las glándulas interstificadas. Producto puramente natural, completamente inofensivo. Nunca perjudica, no lesiona ningún órgano, ni el funcionamiento de los mismos.

No agrieta ni irrita, no fatiga ni cansa, no produce medicamento excitante perjudicial.

PRODUCTO MAGNO E INSUSTITUIBLE PARA RECUPERAR LA PERDIDA FELICIDAD CONYUGAL. PROSPEROS GRATIS.

Laboratorio Farmacológico de W. Düttgen

Ave de San Pedro, 80 - BARCELONA - TEL. 19531

Precio: 21'75 pts.

El día 25, los pistoleros a sueldo de la Empresa, la emprendieron a tiros con sus compañeros huelguistas, por suerte no pasó nada, no pasó la tragedia que esa despreciable Empresa provoca diariamente, pero seguramente que los esquiroleros de la F. O. C. y pistoleros del "Asland" volverán a la carga más seguros que el día 29 y entonces la tragedia será inevitable. Hay que poner remedio, pues hoy estamos a tiempo, mientras que quizá mañana sea tarde.

Del momento sindical

ACLARANDO UN POCO

Unos trabajos que publiqué la pasada semana no gustaron a los camaradas, según he podido enterarme. No es que no gustasen; es que no los encontraron oportunos, y mucho menos ajustados a la realidad. Verdaderamente, lo lamento. De todos modos, yo debo aclarar mi pensamiento, de manera que unos y otros vean que no estoy nadando entre dos aguas.

Estoy muy distanciado de los que firmaron el famoso manifiesto, que, en resumen, venía a destapar la tendencia que había hecho de la Confederación un organismo que de revolucionario sólo tenía el nombre.

Debido a eso puede apuntarse la C. N. T. los múltiples tropiezos que ha dado, dejando perder situaciones revolucionarias que difícilmente se presentan a menudo.

Véase, pues, que yo no comparto la actuación política sindical de la tendencia moderada, que en más de veinte años no ha sabido organizar un movimiento revolucionario que hiciera honor al contenido de la C. N. T.

La personalidad confederal quedó relegada a segundo término, y no pasaba de ser, en muchos casos, juguete o instrumento de los políticos, que se aproximaban a la organización y halagaban al pueblo para engrafar a una y a otro después.

Una prueba concreta de lo que decimos está en la posición que adoptaron algunos reformistas poco antes de la República, firmando un manifiesto en unión de la "Esquerria".

El mencionado eso ahora no es por destapar cosas pasadas. Es un reproche que hago y haré siempre, porque denota la falta de convicciones anárquicas en hombres que así se llaman.

Considerando que las cabezas visibles de la tendencia sindical que ahora sabotea el espíritu revolucionario de la C. N. T., por que quisieran predominar con su actuación desastrosa, y que hablando de sacudir la tiranía de la F. A. I. en realidad lo que quieren es castrar el anarquismo en la C. N. T., haciendo de ella un instrumento manejable y sin personalidad que la caracterice; considerando, pues, estos detalles como norma en ellos, de ningún modo puedo estar conforme con lo que dicen y hacen, y mucho menos con que sigan en la C. N. T. actuando como hasta hoy han venido haciéndolo.

Comprendan los camaradas que colocándose en esta posición, aunque parezca ser amante de la concordia o unidad en el seno confederal, estoy lejos de opinar y pugnar por que se unifiquen las tendencias de la C. N. T., que en modo alguno pueden unirse, porque unos son anarquistas y están de acuerdo con la finalidad y el nombre de revolucionarios que se dan, y los otros no son ni anarquistas, ni unos buenos políticos tan siquiera, porque les falta la visión del momento español que estamos viviendo.

No puedo ser sospechoso en este sentido. Yo lo que defiendo es la necesidad de que la organización trace un camino, para que las actividades de todos sus adherentes se desenvuelvan por él. Un camino, porque no puede ni debe haber dos. Un camino que responda al interés general de la organización y al hecho inmediato de la revolución social.

Un camino que no debe señalarse cien veces, en cien asambleas o plenos. Un camino que debe fijarse de una vez y sirva de norma a la Confederación. Debemos hacer lo que no se ha hecho. Hemos de poner el máximo empeño en aproximarnos y llegar al comunismo libertario, en vez de alejarnos de él.

En modo alguno nuestra organización ha de proponerse unos objetivos que no pasen de ser una etiqueta más o menos lujosa, bajo la cual se obra en sentido opuesto.

Es llegado el momento de velar por la organización, darle personalidad revolucionaria y hacer que no se malogren situaciones de posibilidades para desarrollar un movimiento a fondo contra el Estado, el capitalismo y toda la vieja sociedad.

No se trata, pues, como se ve, de unir lo imposible, sino de concretar una actuación confederal que obligue a no proceder contrariamente, sin exponerse a que se le aparte, no de la Confederación, pero sí de los cargos de responsabilidad de la misma, como son los de orientar según los acuerdos tomados.

Y para eso, organización, objetivos concretos, unidad y estructuración de efectivos para llevar a la práctica dichos objetivos.

Si es preciso insistiremos sobre eso otro día. Todo, menos la confusión.

Uno más

El asunto Serrán

Los misterios de un proceso

Poco antes de caer la Monarquía, se produjo en Madrid un escándalo formidable con motivo de haberse descubierto una estafa de gran envergadura, en la que aparecía como acusado el ex concejal madrileño señor Serrán. La denuncia fue presentada por un súbdito suco, y el hecho en cuestión tenía relación directa con el trust creillerero de Kreuger, el caballero de industria millonario, que recientemente puso fin a su vida irregular suicidándose, como los lectores recordarán.

Al escándalo de la estafa descubierta sucedió, poco después, otro escándalo mayor aún: cierta noche fueron robados todos los documentos que integraban el actuado en el proceso, sin que nunca se haya sabido quién o quiénes llevaron a cabo la sustracción. Se habló de un automóvil misterioso, de la intervención posible de un miembro de la familia real todavía reinante; lo que casi no trascendió entonces fué que el abogado defensor de Serrán era el señor don Angel Galarza. No trascendió, porque Galarza no era entonces nada. Había de venir la República para que fuese algo.

Creemos recordar que el señor Galarza fué fiscal general de la República, primero, y director general de Seguridad a continuación. Y durante

el tiempo que el señor Galarza ocupó dichos cargos, si bien no se habló para nada del asunto Serrán, el mencionado ex concejal de Madrid fué puesto en libertad. No hubiera ocurrido lo mismo si se hubiese tratado de un obrero anarquista.

Ahora, días atrás, el caso Serrán adquiere nuevamente actualidad. Otra vez ha sucedido una misteriosa irregularidad con la desaparición de importantes piezas del proceso. Como en la ocasión anterior, no se sabe nada acerca de los posibles autores del hecho. Probablemente, no se sabrá nada, porque el proceso se halla excesivamente alto. Han desaparecido unos documentos, y ya no aparecerán. Tampoco aparecerá el que los ha robado.

Como el caso constituye un ejemplo de la histórica justicia de la ley del embudo, y por el contraste que ofrece con los procesos de los obreros, a quienes se hunde en las cárceles sin la menor prueba, conviene reclamar que se haga luz en el asunto.

Luz que podrían facilitar quienes en el proceso intervinieron, y el señor don Angel Galarza de modo importante, por haber sido el abogado defensor de Serrán y el que desde sus altos puestos le concedió o permitió que se le concediera la libertad.

Los triunfos de la acción directa

Los trabajadores de la casa Pulg y Font, a pesar de la tracción de que han sido víctimas por los fascistas del Sindicato amarillo, consiguen una nueva victoria por medio de la acción directa

La Junta directiva del Sindicato Unico de Monistrol pone en conocimiento de todos los trabajadores que, aparte de las otras varias mejoras que se han conseguido en el conflicto que acabamos de sostener con la Dirección de la fábrica Pulg y Font, se ha conseguido de ésta que pague los cinco días de huelga.

Por consiguiente, todos los obreros y obreras de la Sección de Continuas deberán exigir estos cinco días que han sido aceptados por la Patronal.

Asimismo se advierte a todos aquellos trabajadores que estuvieron fuera de Monistrol como consecuencia del conflicto, que pueden venir a cobrar estos cinco días. Si hubiera por parte de la Dirección de la casa la más pequeña dificultad, recurran inmediatamente los trabajadores al Sindicato Unico, y éste les hará abonar lo que les corresponde.

¡Viva la C. N. T.! ¡Viva el Sindicato Unico!

La Junta Directiva

La Federación Local de Sindicatos Unicos de Soria, a los Sindicatos de Sabadell

La Confederación Nacional del Trabajo viene a ser como un organismo humano. Tiene alma y cuerpo, y por tanto, siente el sufrimiento y el gozo.

Un simple pinchazo en un punto cualquiera de nuestro cuerpo repercute en todo el organismo. Esa repercusión de vuestro pinchazo en el cuerpo confederal que encarnamos ha llegado a este miembro de Soria, íntimo, pero sano y necesario, y la repercusión queremos transmitirla a vosotros, rebosante de salubridad sindical.

Leímos vuestro manifiesto y, francamente, no nos ha gustado. Hay en él una ligereza de expresión y una pugna con los Comités Nacional y Regional. Esta ligereza y esta pugna tan marcada, de rechazo perjudicial, grandemente a toda la Confederación, que tanto decís amar.

Antes de hacer ningún comentario necesitamos recalcar que aquí, en Soria y su provincia—y como en ésta en muchas otras—no hay, ni creemos podrá haber, "fascistas" ni "treintistas". Aquí no hay F. A. I. que dé patentes de anarquismo, ni aquí hay firmantes de un manifiesto inoportuno. Aquí somos militantes de la C. N. T., inspirados en los principios sanos del anarquismo.

Analícemos unos párrafos del manifiesto, para ver vuestra ligereza. Decís: "Ningún obrero

puede negar razón a la declaración confederal; cualquiera que sufra los rigores del sistema actual no puede contradecir los propósitos de la C. N. T. Pero, ¿puede decirse lo propio en el orden de actuación y de sus militantes? Nosotros decimos que no." Aquí la ligereza es manifiesta. La C. N. T. no es Cataluña, y menos Barcelona, donde pueda haber más o menos desviación a causa de la excesiva madurez. La C. N. T. y su declaración confederal es estrictamente observada por la mayoría de sus afiliados, sin caer en éxitos orientadores, aunque vosotros digáis lo contrario.

Otro párrafo vuestro: "Las repetidas notas del Comité Nacional y Regional revelan el estado de incumplimiento DE LA ORGANIZACIÓN EN GENERAL." Os consideráis más fuertes porque en verdad lo sois al haber cumplido con todos los pagos al Comité Nacional y Regional, y aféis el incumplimiento a la organización en general. ¿Pero es que vosotros sois los cumplidores? Aquí sufrimos un 35 por 100 el paro forzoso—en otros Sindicatos mucho más—, y sin embargo, todos, absolutamente todos, trabajan o no trabajan, abonan su cotización local y confederal. Y si vosotros, por cumplir—cosa que no tiene nada de particular—os creéis más fuertes, os decimos: que no es más fuerte

quien sabiéndose no le da la mano al débil.

Que en el seno de la C. N. T. exista un grupo impulsor hacia la realización pronta del comunismo libertario; que exista otro grupo organizador, estadístico, calculador de la economía con el mismo fin, ¿quién puede impedirlo? Nadie. Pero siempre dentro del cumplimiento estricto de los acuerdos de los Congresos. Y siempre sin imposición alguna.

Que no se esté de acuerdo con la actuación de los Comités Nacional y Regional y con la dirección de SOLIDARIDAD OBRERA, bien. No tenemos la obligación de estar todos de acuerdo; pero de eso a dislocar la Confederación, que no es, ni mucho menos, ningún Comité o Sindicato, por rechazo de nuestro enemigo común, dejando de cumplir con los deberes confederales, excusándose con el argumento de haberlos cumplido siempre bien y los otros mal, creemos, sinceramente, que no es obrar con alteza de miras; eso es contradecir los propósitos de la C. N. T.

Sirva de final a nuestro noble criterio, ante vuestra actuación, el párrafo de "Vida Libre" del gran maestro Anselmo Lorenzo: "Mientras nuestro triunfo no sea al mismo tiempo el de todos, tengamos la suerte de no alcanzar buen éxito jamás: ¡Seamos siempre vencidos!" El Comité

IGUAL QUE AYER

Segue actuando el Sindicato Libre, encubierto con el nombre de F. O. C.

Por si lo que hemos venido diciendo referente a la tenebrosidad y tácticas de la F. O. C., y de la innoble misión que tienen asignada sus componentes, no fuera bastante a descubrir ante la opinión proletaria sana y honrada, aquí tenemos un hecho que avale nuestra campaña para desenmascarar a esos judas del obrerismo. Nos referimos a lo ocurrido en Moncada, al vil y cobarde atentado contra un huelguista de la casa "Asland", el compañero Santiago Garcia, llevado a cabo por elementos del antiguo Sindicato Libre, hoy Federación Obrera Catalana. Hecho que habíamos previsto y al que han de suceder otros análogos si quien debe no pone coto a los desmanes de esos cuatro detritus que componen el tinglado de la Federación Obrera Catalana, que valiéndose de los mismos individuos de que se valieron Anido, Arlequi y Sales, pretenden revivir las negas hazañas que ensangrentaron las calles de Cataluña.

Nos asombra ver cómo las autoridades, que tan celosas se muestran en el cumplimiento de sus "deberes" cuando se trata de la C. N. T., no hayan procurado aún averiguar ciertos extremos que se relacionan con la F. O. C. y sus ingresos, ni tampoco se haya molestado la fácil y republicana "Opinión" en poner de manifiesto—nos consta que lo sabe—cuáles son las altas personalidades y las sin altas personalidades que no cejan un momento de arbitrar fondos con que mantener la Federación Obrera Catalana.

Es que nadie se ha enterado que intervienen como protectores en la sombra ex generales (1), algún "pollo pera" hijo de un ex ministro (2), al mismo tiempo que algunas significadas personalidades de la in-

dustria de Cataluña, sin dejar en olvido otras (3) que desde Madrid han venido dando el "placet" y las pesetas para que los de la F. O. C. hicieran organización... y hasta quizá desorganización? ¡Nadie sabe que la F. O. C. y "Partido Albiñanista" son la misma cosa? ¿Hay aún quien ignora que el presidente de dicho tinglado—otra cosa no puede llamarse—es un sujeto indeseable, esquirol cuando la huelga de Teléfonos, llamado Enrique Bieto Coll, destacado militante y organizador, según propia confesión, del partido en Barcelona, así como gran amigo y colaborador de cuantos componen la "Peña Blanca", antes "Juventud Monárquica"?

¿Por qué no se hace una investigación en la F. O. C., y se verá que hasta en su Directiva hay individuos procesados por delitos comunes, como Lázaro Casanovas, aparte de otras anomalías de mayor calibre?

Para nadie es un secreto que la F. O. C. no tiene en sus filas más allá de cincuenta afiliados, que son los que se dedican a reventar conflictos, juntamente con cuatro hambrientos por ellos canallescamente engañados, como ocurre actualmente en la empresa Asland, y como antes

sucedió en las Tintas Titán y en la casa Sans.

Los obreros afiliados a la Confederación Nacional del Trabajo, netamente obrera, no pueden ni deben consentir que sus puestos en la fábrica o en el taller, el pan de sus hijos y sus vidas mismas estén nuevamente a merced de unos cuantos vividores sin escrúpulos y sin conciencia, que por unas viles pesetas sirven los intereses de la Patronal reaccionaria con grave daño para los intereses de la clase obrera.

Además de todo lo expuesto hay aún hechos más graves; entre ellos se destaca la labor infame y rastrera de algunos de los que componen la F. O. C., que se dedican a recorrer los sitios donde acostumbran a reunirse elementos de la C. N. T. y de la F. A. I. para averiguar lo que les es posible, a fin de poder justificar el inconfesable sueldo que reciben de donde ya podrían suponer.

Por hoy no tenemos más que denunciar el peligro, para evitar que arraigue de nuevo el pistolero y sepan al mismo tiempo que los militantes de nuestra organización sindical no hemos de tolerar ni por un solo momento que se ampare en la República lo que estaba permitido por los que ejercían el mando durante la Monarquía.

Por hoy basta, sin que ello sea obstáculo para que en sucesivos artículos vayamos dando nombres y datos sobre esta nefanda organización, al efecto de ponerla enteramente al descubierto.

(1) Los generales Despujol y Barrera.

(2) José Bertrand Güell, hijo de Bertrand y Munitu.

(3) Vallésiano, Sálz Rodríguez, conde de Rutseñada, etcétera.

De actualidad

EXTREMISMO

En mi anterior artículo, trataba de demostrar la imperiosa necesidad que el individuo tiene de agitarse, de moverse, es decir, de renovarse.

El extremismo tal como yo lo concibo, dándole todo el valor social que le caracteriza, es necesario e imprescindible para la vida del individuo, y por ende de las colectividades.

Pero el extremismo tal como lo conciben los envejecidos, los mediocres, los políticos y los gobernantes, presenta otras características que precisa señalar, aunque muchos camaradas las conozcan perfectamente o mejor que yo.

Vamos, pues, a demostrar de dónde y por qué nace el extremismo social, pesadilla de los orondos magnates del capitalismo, y de sus defensores los políticos, sin distinción de etiqueta ni color.

La propiedad privada, que origina la desigualdad social, las clases, es sin duda el factor principal que produce el extremismo. La propiedad privada, sería la injusticia mayor que el hombre ha conocido, si no existieran esclavos que la defendieran. Todo individuo que presencia y conoce esta iniquidad, o es un interesado, o un descontento. Porque las neutros, ni cuentan ni pesan. En el primer caso, el individuo será un enemigo del extremismo social, que atenta contra la propiedad privada; y, en el segundo, el individuo será precisamente el extremista que procurará combatir esa monstruosidad por todos los medios a su alcance.

La propiedad privada por sí sola ha tiempo que hubiese dejado de ser lo que es; pero se sostiene porque es consustancial con el régimen capitalista, formando un sólo cuerpo. Y este cuerpo, se sostiene a su vez, por el monstruo Estado, el cual para cumplir su denigrante misión en defensa del capitalismo, crea toda una legislación polisociológica que tiende a imposibilitar la acción de los disconformes, de los rebeldes, haciendo que éstos queden enredados en esa formidable trama que es la legislación, creada por y para la defensa del Estado y, por ende, del capitalismo.

Además, para que todo el pueblo se someta al capricho del Estado, éste crea y sostiene grandes contingentes de gente armada, que coartan las pocas posibilidades que pueden tener los descontentos, que son la inmensa mayoría de los gobernados.

Si fuera verdad eso de que el "pueblo es soberano", ¿para qué pues, todas esas fuerzas coercitivas y represivas que el Estado sostiene? El pueblo y nadie más que él, defendería su propia soberanía, si en verdad ésta existiera. Pero no existe. Ni existirá, mientras que el pueblo no se decida firmemente a conquistarla, desde el único plano revolucionario en que lógicamente se puede conquistar.

Hemos afirmado en diferentes ocasiones que el Estado es el punto que sostiene al capitalismo, y por ende el más irreconciliable enemigo del pueblo, puesto que los intereses generales de la colectividad, son antagónicos a los intereses bastardos de unos cuantos.

El Estado, con todo su engranaje coercitivo y represivo, con todo su barbarismo histórico, con todos sus gravosos impuestos y contribuciones, con todos sus vicios, egoísmos, ambiciones, falsedades, y vilipendios, constituye con la propiedad privada, el primordial factor que engendra el extremismo en todos los que sufren las consecuencias de este oprobioso sistema social.

Directamente, es el pueblo que trabaja el que sufre estas dolorosas consecuencias. Aunque en su totalidad no manifiesta su disconformidad y su protesta. No obstante, esta parte que sufre y que por falta de valor no exterioriza su rebeldía, para nosotros no puede constituir ningún serio peligro. Si bien tenemos la obligación de hacernos comprender el terreno en que están situados y la gran necesidad que existe de que todos, cada cual en la medida de sus conocimientos y posibilidades, cooperen en este pleito social entablado entre el conservadurismo suicida y el extremismo transformador.

El trabajo, que es la razón de la existencia de la humanidad, ya que ésta perdura a través del tiempo, gracias al gigantesco esfuerzo de los trabajadores, tiende incansable y constantemente a romper el yugo que pesa sobre él.

Los trabajadores quieren libertarse. Quieren salir del círculo vicioso en que hoy están sumidos. ¿Cómo realizarán ese deseo? Con paliativos, con reformismos, que siempre tienden a castrar los anhelos de reivindicación; no lograrán jamás ver realizado su deseo. Es rompiendo definitivamente los vallados que el Estado interpone, es luchando constantemente con voluntad y firmeza, como lograrán emanciparse, para lo cual se necesita ser rebelde, ser dinámico, es decir, extremista, ya que extremismo, para los mediocres, para los políticos, y para los gobernantes, es todo lo que tiende a salirse del círculo vicioso en que ellos vegetan. Y a salirnos del caos existente tendremos todos los que militamos en la Confederación Nacional del Trabajo. Por eso somos extremistas, que en este caso significa ser HOMBRES.

D. S. Asturisk

«Estat Catalá» delimita posiciones

Mientras la «Esquerria» se descompone

Cuatro entidades de "Estat Catalá", nos remiten una nota con el aval de sus respectivos sellos, rogando la publicación íntegra, a lo que accedemos, absteniéndonos de todo comentario.

Hemos afirmado en diversas ocasiones, y lo reiteramos ahora, que rechazamos toda política y que somos enemigos de patrias y nacionalismos; pero también hemos declarado que la honrada sinceridad de un ideal, aun siendo éste equivocado, merece respeto. Publicamos, pues, la nota de "Estat Catalá", porque, aun condenando el carácter político y nacionalista de dicha organización, nos permitimos creer, en uso de nuestro derecho a no ser sectarios, que en aquella organización hay honrados idealistas traicionados y vendidos por los agiotistas de la política catalana.

Dice la nota:

Las entidades "Estat Catalá de Poble Nou", "Estat Catalá del Distrito V", "Estat Catalá del Distrito VI" y "Estat Catalá del Distrito VIII", que, con la entidad de igual nombre domiciliada en la Plaza de Maciá, número 18, 1.^a, constituirían la total organización de la expresada denominación (que no debe confundirse con las entidades adheridas a la "Esquerria Republicana de Catalunya", que por conveniencia confusionista se an-

también la denominación expresada), han acordado elevarse de todo contacto con la última de las indicadas entidades, la de la Plaza de Maciá, número 18, 1.^a, por estar en completo desacuerdo con la orientación comunista y sectaria que la misma ha emprendido, mediada por una suada minoría, que ha impuesto dicha orientación contra el sentir general de sus asociados, y que todos los síntomas hacen suponer que obra al dictado de quien tiene interés en que "Estat Catalá" no llegue a ser la organización potente a que está destinada por sus principios separatistas, de izquierda y obrerista, y por su historia patriótica.

Se ruega a todos los militantes y simpatizantes que no estén de acuerdo con la indicada orientación de la Plaza de Maciá, 18, 1.^a, primero, se sirvan remitir su adhesión a Consejo de Clientes, 237, bajos (chaflín a Casanovas).

SOLIDARIDAD OBRERA
EL JUEVES
 publicará el acostumbrado número de OCHO páginas